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Пленум Центрального 
Комитета КПСС

2 2  декабря в Москве, в Большом Кремлевском дворце от
крылся Пленум Центрального Комитета Коммунистической 

партии Советского Союза.
Пленум открыл Первый секретарь ЦК КПСС Н. С. Х РУ Щ ЕВ .
На обсуж дение Пленума поставлен цопрос о дальнейшем  

развитии сельского хозяйства— о мероприятиях по выполнению  
решений XXI съ езда КПСС и декабрьского (1Ц 58 г.) Пленума 
ЦК о подъеме земледелия и увеличении производства зерна, 
сахарной свеклы, хлопка и других технических культур, карто- 
феля, овощей, фруктов, винограда и других продуктов растение
водства, о развитии общественного животноводства и увеличе
нии производства мяса, молока, шерсти, яиц и других продук
тов животноводства, об укреплении колхозов и совхозов кадра
ми, о дальнейшей механизации сельского хозяйства, повышении 
производительности труда и снижении себестоимости продук
ции, об укреплении общественного хозяйства колхозов и новы, 
шении материального благосостояния колхозников.

В работе Пленума принимают участие секретари ЦК компар
тий союзных республик, обкомов, крайкомов партии, председа
тели Советов Министров союзных и автономных республик, 
председатели совнархозов, руководители советских и сельскохо
зяйственных органов, председатели колхозов и директоры сов- 
хозов, передовики сельского хозяйства, ученые, представители 
промышленных предприятий.

На утреннем заседании с докладами выступили кандидат в 
члены Президиума ЦК КПСС, Председатель Совета Министров 
РС Ф С Р Д. С. Полянский, кандидат в члены П резидиума 
ЦК КПСС, первый секретарь ЦК КП Украины Н. В . Подгор
ный, член Президиума ЦК КПСС, первый секретарь ЦК КП 
Казахстана Н. И. Беляев.

(ТАСС).

IV  сессия областного Совета 

депутатов трудящихся
Вчера состоялась IV  сессия областного Совета депутатов трудящихся.
Председателем сессии избран депутат тов. Кафтанчиков А. В., 

секретарем— депутат тов. Кузнецова А. К.
Сессия обсудила вопросы:
1. о плане развития местного хозяйства области на 1960 год.
2. о бюджете области на 1960 год.
3. Организационный вопрос.
С докладом по первому вопросу выступил председатель областной пла

новой комиссии тов. Белоглазов Л. Е., по второму вопросу —  заведую
щий областным финансовым отделом тов. Ларин Ф. М. Содоклад по вто
рому вопросу сделал председатель бюджетной комиссии областного Сове
та тов. Демешев Ф. Д.

В прениях выступили: председатель Колпашевского горисполкома де
путат тов. Абушаев К. Ю., начальник областного управления связи тов. 
Григорович С. А., доярка колхоза ^Северно.г сияние» Бакчарского рай
она депутат тов. Кузнецова А. К., председатель Асиновского горисполко
ма тов. Попов Е. К., рабочий Каргасокского леспромхоза депутат тов. Су- 
хушин В. П., председатель Пышкино-Троицкого райисполкома депутат 
тов. Ведерников А. А., депутат тов. Орлова 3. И., председатель Кривоше- 
инского райисполкома депутат тов. Ковалев М. А., управляющий трестом 
«Томскстрой» тов. Исаков Е. X., председатель Каргасокского райисполко
ма депутат тов. Кочетков В. И., председатель облпотребсоюза тов. Жидо- 
моров И. В., заместитель начальника областного управления сельского 
хозяйства тов. Винокуров А. М., заместитель председателя облисполкома 
депутат тов. Бабанов М. Ф.

Сессия приняла по обсужденным вопросам соответствующие решения.
С информацией о выполнении решения второй сессии областного Сове

та «о  мероприятиях по выполнению Закона Верховного Совета РСФС1' 
«Об укреплении связи школы с жизнью и о дальнейшем развитии систе
мы народного образования в РСФСР» выступил заведующий областным 
отделом народного образования тов. Нестеров М. И.

Сессия освободила тов. Лебедя С. Ф. от обязанностей начальника обла
стного управления торговли.

Начальником областного управления торговли утвержден тов. Грохо
тов А. Г.

Начальником областного управления местной промышленности утверж
ден тов. Садаков Ю. П.

В связи с переходом на другую работу сессия освободила тов. Кузне
цова А. И. от обязанностей начальника областного управления ку.чьтуры.

Начальником областного управления культуры утвержден тов. Сысо
ев С. Д.

В состав членов областного суда избрана тов. Тодер М. С.
(Подробный отчет о сессии будет опубликован в следующем номере

газеты).

На снимке: Галина Ивановна Петрова ■— регулировщица маномет
рового .завода. Недавно она перешла на участок, где требуется более 
высокий класс работы. Опытная работница быстро освоилась на но
вом месте и стала выполнять норму на 150 — 160 процентов.

Фото Ф. Хитрпневпча,

На строительстве Воронежской атомной электростанции закончен 
монтаж каркаса машинного зала, забетонирован фундамент турбоге- 
Аратора № 1, подходит к концу монтаж сборных секций сбросного 
канала, завершены все работы по прокладке циркуляционного трубо
провода. В помещении реакторного отделения уложено около 25 ты
сяч кубических метров бетона. ^

В 1960 году будут завершены основные строительные работы на 
площадке электростанции.

На снимке: сборка последней фермы машинного зала Воронежской 
атомной электростанции.

(Фотохроника ТАСС).

9 » СЕРДЕЧНЫЕ ВСТРЕЧИ
Книга о поездках Н. С. Хрущева 
по колхозам и совхозам страны

А4

«Сердечные встречи» —  под та
ким названием Государственное 
издательство сельскохозяйственной 
.литературы выпустило в свет 
сборник очерков и путевых за
меток специального корреспонден
та «Правды» В. Полякова о поезд
ках Первого секретаря Центрально
го Комитета КПСС, Председателя 
Совета Министров СССР товарища 
Н. С. Хрущева по колхозам и сов
хозам страны.

За последние годы Никита Сер
геевич Хрущев побывал во многих 
районах страны. Он встречался с 
тружениками Дальнего Востока и 
Украины, колхозниками Узбекиста
на, Таджикистана и Киргизии, це- 
линнзтками Казахстана, Сибири, 
Оренбуржья, работниками сельского 
хозяйства Молдавии, Кубани, Став
рополья, Дона, Воронежской, Кур

ской, Рязанской, Тульской, Ленин
градской, Саратовской, Куйбышев
ской, Сталинградской и многих дру
гих областей.

При посещении ко.лхозов и совхо
зов Н. С. Хрущев беседовал с кол
хозниками, рабочими совхозов, спе
циалистами сельского хозяйства, 
местными партийными и советскими 
руководителями. В беседах были 
высказаны ценные советы и пред
ложения о путях дальнейшего раз
вития сельского хозяйства, об уве
личении производства сельскохо
зяйственных продуктов, о многих 
других важных вопросах жизни на
шей деревни. Об этих сердечных 
встречах Н. С. Хрущева, его заду
шевных беседах с трудящимися и 
рассказывается в книге.

Книга богато иллюстрирована.
(ТАСС).

И н и ц и а т и в а
энергомашиностроителей

Л е н и н г р а д а
Первый турбоагрегат в 3 0 0  тысяч киловатт 

будет создан на год раньш е срока
ЛЕНИНГРАД, 22 декабря. 

(ТАСС). Участники состоявшегося в 
конце ноября Всесоюзного совеща
ния по энергетическому строитель
ству призвали энергомашинострои
телей быстрее освоить серийный 
выпуск паровых турбин и генера
торов к  ним мощностью в 200, 300 
и 600 тысяч киловатт. Этот призыв 
нашел деловой отклик у энерго
машиностроителей Ленинграда ■— 
коллективов заводов Металлического 
и «Электросилы».

Сейчас эти предприятия готовят
ся к  освоению головных образцов 
турбины и генератора в 300 тысяч 
киловатт. По плану первый агрегат 
должен быть выпущен в 1961 году.

Н е ф т е т р а н с п о р т н а я  
м а ги с т р а л ь  Сибири

КРАСНОЯРСК, 21 декабря. 
(ТАСС). Строители одного из важ
нейших сооружений семилетки — 
нефтепровода Туймазы— Иркутск ве
дут сейчас работы на многосоткнло- 
метровой трассе между Новосибир
ском и Красноярском. Сооружаются 
насосные станции, жилье для экс
плуатационников, прокладывают
ся линии связи.

Трасса нефтепровода на свое.\1 
пути пересекает много водных пре
град. На Чулыме, напримш, из дву'; 
магистралей одна уже уложена на 
дно в специальную тра.тшею. В

ближайшие дни в реку будет опу
щена вторая нитка стал ты х труб. 
Большие трудности встретили строи
тели на Енисее. Прежде чем уло
жить трубы на дно, здесь нужно 
убрать подводные скалы, и сейчас 
коллектив прорабского пункта 
В. Т. Потылицына ведет подготовку 
к  взрывным работам.

Много неприятностей людям при
чиняют крепкие сибирские морозы, 
доходящие до 40 градусов. Но неф- 
топроводчики трудятся с огоньком. 
Коллектив участка номер 8 уже за
вершил годовой план.

РОДИНЕ—НАШ 
ВДОХНОВЕННЫЙ ТРУД

☆

Мы смело смотрим вперед
Вчера открылся Пленум Цент- 

ральйого Комитета родной Комму
нистической партии. Колхозники на
шей сельхозартели это важное собы
тие в жизни страны встречают до
стижениями в труде. В первый год 
семилетки колхоз сделал шаг вперед 
по пути роста производства сель
скохозяйственной продукции, укреп
ления экономики хозяйства.

В этом году хлеборобы собрали с 
каждого гектара зерновых по 12,8 
центнера, увеличив сбор зерна с 
каждого гектара на 4 центнера по 
сравнению с прошлым годом. Мы 
досрочно выполнили план продажи 
хлеба государству. С каждого гекта
ра зерновых в государственные за
крома продано по 6 центнеров хле
ба. Полеводческие и тракторные 
бригады нынче на месяц раньше 
прошлого года завершили уборочные 
работы.

За счет расширения посева про
пашных культур и повышения их 
урожайности в колхозе создана 
прочная кормовая база. Кукурузного 
силоса скот получает вдоволь. Жи
вотноводы благодарны членам меха
низированного комплексного звена 
по возделыванию кукурузы , которое 
возглавляет М. В. Сажин. Звено 
нынче с каждого из 120 гектаров 
«королевы полей» собрало по 72.5 
центнеров зеленой массы.

Обильное кормление скота сочны
ми кормами да.то возмолшость увели
чить надои. За 11 месяцев этого го
да получено по 2.038 килограммов 
молока от коровы, а по отдельным 
группам коров надои молока соста
вили более трех тысяч килограм
мов. По производству молока колхоз

На Металлическом заводе уже за
вершен рабочий проект турбины та
кой огромной мощности, конструк
торы «Электросилы» заканчивают 
рабочий проект генератора. Подсчи
тав свои возможности, металлисты 
и электросиловцы решили изгото
вить головные образцы уникальных 
машин в 1960 году —  на год бы
стрее установленного срока.

Ленинградский совнархоз одобрил 
предложение эпергомашинострои- 
телей. Одновременно намечены меры 
по расширению лабораторно-испы
тательной базы на этих предприя
тиях и оказанию им помощи в реа
лизации ответственного обязатель
ства.

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Трелевочныш! тракторам-полную нагрузку

В м п о л а е ш  
г о д о в о й  и л л в  

ш р о д я л с я  л ж л сл
Трудящиеся Колпашевского района 

досрочно завершили выполнение го
дового плана продажи мяса. По 
сравнению с прошлым годом его сда
но больше на 1.769 центнеров. 
Больше, чем в прошлом году, кол
хозами сдано мяса птицы.

Трудящиеся города и пригородной 
зоны из своих индивидуальных хо
зяйств продали нынче мяса в три с 
лишним раза больше, чем намеча
лось. Продажа мяса государству про
должается.

Д. КУЗЬМИН, 
заместитель начальника 

Колпашевской инспекции 
по сельскому хозяйству.

Сверх
обязательства

Шесть колхозов Шегарского рай
она: «Россия». «Путь к  коммуниз
му», «Новая жизнь». «Прогресс». 
«Страна Советов». «К новым побе
дам»— выполнили взятые обязатель
ства по продаже молока госу,дарству. 
В честь Пленума ЦК КПСС ими про
дано сверх плана 600 центнеров мо
лока. Продажа молока государству 
продолжается.

Птичница колхоза «Гигант» тов. 
Владеско брала обязательство за 
зимний период, до открытия Плену
ма ЦК КПСС, получить 4 тысячи 
яиц, а получила 4.740 штук. Птич
ницы колхоза «Прогресс» тт. Шило, 
.йипока, Артеменко вместо 5 тысяч 
яиц к  22 декабря получили по 
7.760 яиц.

***
ПАРАБЕЛЬ. (По телефону). Кол

хозники сельхозартели имени Стали
на Нарымского сельского Совета до
срочно, ко дню открытия Пленума 
ЦК КПСС, выполнили обязательство 
по продаже молока государству.

Продажа молока государству 
сверх обязате.чьства продолжается.

М. НИКИШИН.

в  конце второй декады декабря 
многие лесозаготовительные пред
приятия области улучшили свою 
работу. В целом по комбинату 
«Томлес» суточная вывозка древе
сины возросла до 25,1 тысячи ку
бометров. Однако темпы лесозаго
товок еще недостаточны, чтобы 
ликвидировать задолженность, об
разовавшуюся в предыдущие ме
сяцы.

На 20 декабря месячный план 
лесозаготовок предприятиями ком
бината «Томлес» (в процентах к 
плану) выполнен следующим обра
зом:

ЛЕСПРОМХОЗЫ:

1 Каргасокский 97,1
2 Парбигский 92,2
3 Зырянский 84,8
4 Белоярский 83,7
5 Чаинский 74,4
6 Тимирязевский 70,0
7 Бакчарский 66,2
8 Парабельский 64,8
9 Берегаевский 63,5

10 Асиновский 61,7
И  Ергайский 60,2
12 Молчановский 59,5
13.Колпашевский

4

59,2

58.1
54.6 
52,3
50.6
49.1
45.1
44.8
38.8 
34,0

96,0
77.2
36.3

14 Ново-Тегульдетский
15 Пышкино-Троицкий
16 Линевский
17 ТомскНй
18 Нибегинский
19 Аргат-Юльский
20 Лайский
21 Нюрольский
22 Уткинский

ЛЕСОСПЛАВНЫЕ 
ПРЕДПРИЯТИЯ:

1 Нарымская сплавконтора
2 Усть-Чулымская контора
3 Асиновский ЛПДК

Многие леспромхозы не справ
ляются с планом потому, что мало 
леса подвозится к трассам лесовоз
ных дорог. Трелевка древесины 
сдерживает все остальные произ
водственные процессы. Такое по
ложение в Ланском, Берегаевском, 
Нюрольском, Уткинском и других 
леспромхозах.

В Лайском леспромхозе, напри
мер, суточный график вывозки 
древесины не выполняется. Вместо 
1.700 кубометров древесины к 
лесовозным дорогам здесь трелюют 
1.200— 1.400 к^'бометров. Пред
приятие задолжало государству 
более 30 тысяч кубометров леса.

В леспромхозе плохо использу
ются трелевочные тракторы 
1ДТ-60. 18 декабря из 28 тракто
ров на трелевке было занято всего 
15. Машины часто выходят из 
строя, плохо ремонтируются. Тре
левочные волоки здесь не готовят, 
и машины быстро изнашиваются.

Руководители леспромхоза и ле
сопунктов не стремятся сократить 
расстояние трелевки. В итоге сни
жается производительность труда 
на подвозке древесины. Своевре
менно не готовят в леспромхозе 
ветки и усы лесовозных дорог.

Среди коллективов валочно-тре- 
левочных звеньев плохо распро
страняется почин каргасокских ле
созаготовителей. Соревнование за 
повышение комплексной выработки 
на каждого рабочего здесь не ор
ганизовано.

Плохо используются трелевоч
ные тракторы и в других леспром
хозах области.

Чтобы усилить темпы лесозаго
товок, надо лучше использовать 
механизмы в лесосеках, правильно 
организовать труд рабочих на всех 
фазах лесозаготовок.

занял одно из первых мест в обла
сти. Свое годовое обязательство по 
продаже молока мы выполнили до
срочно, сверх обязательства прода
ли 200 центнеров молока. И сейчас 
ежедневно с молочнотоварной фермы 
на заготовительные пункты  поступа
ет молоко. •

У нас большие перспективы даль
нейшего роста. Во втором году семи
летки посевы пшеницы расширим 
на 100 гектаров. Хлеборобы артели 
решили бороться в 1960 году за 
стопудовый урожай с каждого гек
тара зерновых. '

Е борьбе за высокий урожай зер
новых второго года семилетки меха
низаторы начали готовиться нынче 
осенью. Во всех бригадах была орга
низована механизированная уборка 
соломы, подготовлено около 1.()00 
гектаров зяби, около 400 гектаров 
черного пара, заготовлены семена 
на всю посевную площадь.

Встречая день открытия Пленума 
ЦК КПСС, колхозные механизаторы 
всю посевную технику поставили на 
линейку готовности.

Колхозные механизаторы высту
пили с новым почином. По методу

воронежца Н. Мануковского они ре
шили внедрить в хозяйство боль

шую комплексную механизацию, 
взять в свои руки механизацию воз
делывания всех ку.чьтур, всех тру
доемких процессов в животновод
стве.

Новый почин механизаторов под
держан всеми колхозниками артели, 
одобрен районным комитетом пар
тии. На фермах нашего колхоза бу
дет применено беспривязное содер
жание коров и бесстаночное содер
жание свиней по опыту омских ж и
вотноводов. Сейчас идут подготови
тельные работы к  переходу на такое 
содержание скота.

Мы смело смотрим вперед, знаем, 
что решения Пленума ЦК КПСС ука
ж ут нам новые пути дальнейшего 
роста колхозного производства. Кол
хозники нашей сельхозартели при.ло- 
жат все усилия к  тому, чтобы в 
ближайшие годы резко увеличить 
производство продуктов сельского 
хозяйства при наименьших затратах 
труда.

Н. СУВОРОВ,
председатель колхоза имени Жданова 

Зырянского района.

Наши новые планы
с  хорошими результатами при

шел наш колхоз ко дню открытия 
Пленума ЦК КПСС. Еще в октябре 
мы выполнили план производства и 
продажи государству яиц и мяса, а 
20 декабря —  молока.

Особенно хорошо потрудились ра
ботники птицефермы тт. Лесовая, 
Чуклай, Спиридонова, Хасанова и 
Елисеев. Они за 11 месяцев выра
стили около 8 тысяч кур и на каж 
дую курицу-несушку получили по 
181 яйцу —  столько, сколько бы
ло намечено семилетним планом на 
конец 1965 года.

Достигли уровня 1965 года по 
надою молока на корову многие до
ярки. Так, доярки М. Королевич, 
Л. Сидоренко, В. Лесовая надоили 
по 2.400 и более килограммов моло
ка от каждой закрепленной за ними 
коровы. В целом по колхозу надой 
молока на корову за 11 месяцев со
ставил по 1.700 килограммов, по 
ферме № 1— по 1.850. По сравнению 
с прошлым годом надой на корову 
увеличился на 160 килограммов. 
Хорошо потрудились свинарки, ча
баны, скотники. Годовой план про
изводства мяса выполнен на 102 
процента. На 3,500 центнеров боль
ше, чем в прошлом году, собрано 
зерна.

Но анализируя итоги этого хо
зяйственного года, мы пришли к 
выводу, что работаем ниже своих 
возможностей. У нас все еще мед
ленно растет поголовье крупного ро
гатого скота и овец, мало произве
дено на 100 гектаров сельскохозяй
ственных угодий мяса и шерсти, 
высока себестоимость этих продук
тов. Обсуждая на общем собрании

вопросы дальнейшего развития ар
тельного хозяйства, мы решили спе
циализироваться на разведении ско
та мясо-молочного направления и 
птицы.

Сейчас правление колхоза и спе
циалисты разрабатывают план раз
вития хозяйства колхоза на 1960—  
1965 годы. Предусиитривается уве
личение поголовья скота и прои.з- 
водства продуктов животноводства 
по сравнению с прошлым годом в 
2 — 3 раза.

Добиться такого роста можно 
лишь при создании прочной кор
мовой базы. Мы с каждым годом 
расширяем посевы многолетних, од
нолетних трав и корнеплодов. 
В 1960 году намечаем посеять 650 
гектаров однолетних трав. 73 гекта
ра картофеля, 20 гектаров корне
плодов. Намечаем посеять 150 гек
таров кукурузы . По примеру зырян
ского кукурузовода тов. Сажина соз
дали два механизированных звена по 
возделыванию кукурузы , выделили 
для посева ее лучшие поля. Сейчас 
кукурузоводческие звенья вывозят 
на поля местные удобрения, ремон
тируют технику.

В 1960 году намечаем по опыту 
омских животноводов организовать 
беспривязное содержание крупного 
рогатого скота и свободно-выгульное 
содержание свиней, полностью пе
рейти на искусственное осеменение 
коров, приступить к  комплексной 
механизации животноводства и заго
товки кормов. Подготовка к  этому 
начата.

Н. ТАТАРИНОВ, 
председатель колхоза имени Кали

нина Кривошеинского района.

Методы биофизики— 
сельскому хозяйству

Накануне Пленума ЦК КПСС 
ученые института биофизики Ака
демии наук СССР рассмотрели ре
зультаты своих работ в свете сов
ременных запросов сельскохозяйст
венного производства.

Среди таких исследований наи
больший интерес д.ля практики 
имеют предложенные учеными ме
тоды облучения ультрафиолетовыми 
лучами животных, благотворно 
влияющего на их продуктивность, а 
также на рост и развитие молодня
ка. Эта работа выполняется инсти
тутом в содружестве с сотрудника
ми Министерства сельского хозяйст
ва СССР, Московской ветеринарной 
академии, Всесоюзного научно-ис
следовательского института элек
трификации сельского, хозяйства.

Метод испытан в 12 подмосков
ных колхозах и совхозах. Подсчи
тано, что об.лучение молодняка 
ультрафиолетовыми лучами может 
дать стране многомиллионную по 
стоимости прибавочную продукцию.

В лаборатории радиобиологии ин
ститута разработан и внедряется в 
практику метод предпосевного облу
чения семян некоторых сельскохо
зяйственных культур гамма-луча
ми. Для этой цели в институте 
сконструирована портативная уста
н о в и , монтируемая на автомашине.

Как показали исследования, облу
чение приводит к  лучшему прора

станию семян, к  их более быстро
му развитию и укоренению. Все это 
сказывается на повышении урожай
ности. Метод широко проверен на 
таких культурах, как морковь, ре
дис, огурцы, капуста, люпин. Пред
посевное облучение семян этих 
культур давало значительную при
бавку урожая, что подтверждено, в 
частности, посевами, проведенными 
уже в производственных масштабах 
в Краснодарском крае и Новосибир
ской области.

Как заявил в беседе с корреспон
дентом ТАСС директор института, 
член-корреспондент Академии наук 
СССР^Г. М. Франк, методы биологи
ческой физики в настоящее время 
приобретают все большее значение 
как для теоретических исследова
ний, так и для медицинской и сель
скохозяйственной практики. Иони
зирующие и ультрафиолетовые из
лучения, ультразвук представляют 
собой мощные средства направлен
ного изменения обмена веществ в 
живом организме. Поэтому примене
ние биофизических методов безу
словно в ряде случаев будет полез
но практике сельского хозяйства.

Ученые-биофизики, сказал в за
ключение профессор Г. М. Франк, 
полны горячего стремления поста
вить новейшие достижения науки 
на службу сельскому хозяйству.

(ТАСС).

Колхоз9«ая ж е л е з н а я  
д о р о г а

ОРДЖОНИКИДЗЕ. (Ташкентская 
область), 21 декабря. (ТАСС). 
Крупнейший колхоз «Кзыл Узбеки
стан», Орджоникидзевского района, 
первым в Узбекистане построил же
лезную дорогу. От магистрали Таш
кент— Чирчик на склад сельхозарте
ли проложена железнодороленая вет
ка. По ней в хозя“г<'8о 1!ост>пают 
минеральные удобрения, строите.ть- 
ные материалы, сельскохозяйст
венные машины и запасные части.'

Из колхоза "транспортируются се
менной материал, овощи, бахчевые 
культуры, виноград, фрукты, со
ленья.

Сегодня колхозная железная до
рога досрочно завершила свой пер
вый годовой план грузооборота. По 
стальному пути переброшено 75 ты
сяч тонн различных грузов. Собст
венная лселезная дорога заменила 
40 грузовых автомашин и окупила 
себя в первый же год.
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ДОНОСИТЬ ИДЕИ ПАРТИИ ДО СОЗНАНИЯ
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Как уже сообщалось в нашей газете, 16— 17 декабря в обко
ме КПСС состоялось совещание по вопросам массово-политиче
ской работы. В нем приняли участие секретари горкомов и рай
комов КПСС, заведующие отделами пропаганды и агитации гор

комов и райкомов КПСС, секретари партийных организаций, 
работники областных организаций.

Участники совещания подбились опытом массово-политиче- 
'скон работы, вскрыли недостатки, внесли предложения по даль
нейшему улучшению идеологической работы.

БОЛЬШОЕ СОДЕРЖАНИЕ ТРЕБУЕТ 
МНОГООБРАЗИЯ ФОРМ

Наша страна находится на новом 
этапе своего развития —  вступила 
в период развернутого коммунисти
ческого строительства. В этих усло
виях перед партийными организа
циями стоит задача повысить уро
вень идейно-политической и органи
заторской работы, всесторонне и 
широко использовать все многообра
зие форм и средств коммунистиче
ского воспитания масс, мобилизо
вать творческие силы трудящихся 
на выполнение и перевыполнение 
семилетпего плана.

Выполняя постановление ЦК 
КПСС «О состоянии и мерах улуч
шения массово-политической рабо
ты среди трудящихся Сталинской 
области», партийные организации 
нашей области стали более широко 
использовать многочисленные сред
ства организаторской и идейно-вос
питательной работы.

Участники совещания отмечали, 
что агитационно - массовая работа 
стала 6ojree злободневной, конкрет
ной, теснее связанной с практикой 
коммунистического строительства.

Они отмечали более активное уча
стие в массово-политической работе 
партийных, советских, профсоюзных, 
комсомольских, хозяйственных руко
водителей, специалистов промышлен
ности и сельского хозяйства.

Все более широкое распростране
ние в области получают воскресные 
чтения для населения. В Томске 
они проводятся днем в клубах горо
да. Перед трудящимися с докладами 
и лекциями выступают секретари 
обкома, горкома КПСС, советские 
работники, руководители предприя
тий. Так, в один из выходных дней 
было прочитано 20 лекций. Лекции 
сопровождаются концертами или 
демонстрацией кинофильмов. ♦

В Колпашевском районе активно 
участвуют в лекционной пропаганде 
более 80 руководящих работников. 
Многие из них выступают по мест
ному радио. Около 50 партийных, 
советских работников, председате
лей колхозов, директоров предприя
тий ведут занятия в кружках сети 
партийного просвещения.

В Кожевников'ском районе руко- i 
водящие работники района высту
пают на сельских сходах, собраниях 
жителей села.

На промышленных предприятиях 
Томска большой популярностью поль
зуются «дни лекций». В эти дни 
одновременно во всех цехах и отде
лах завода с лекциями выступают 
ученые, специалисты. 'Поучитель
ный опыт проведения «дня лекций» 
накоплен на Томском электромеха
ническом заводе. Здесь ежемесячно 
проводится чтение лекций в 13 це
хах и отделах. «День лекций» обыч
но —  третий вторник месяца. Те
матика лекций составляется с уче
том запросов рабочих. В цехах за
ранее вывешиваются объявления 
о «дне лекций». И в эти дни на за
воде не проводятся другие меро
приятия.

Тематика лекций разнообразна. 
Например, рабочие завода прослу
шали ряд лекций о семилетием пла
не развития народного хозяйства 
СССР, о решениях июньского Пле
нума ЦК КПСС и I I I  сессии Верхов
ного Совета СССР, об итогах поездки 
тов. Н. С. Хрущева в США, на ан
тирелигиозные темы, о коммунисти
ческом воспитании молодежи, о 
новейших достижениях науки и тех
ники И' дрщ’ие.

Хорошо помогает парторганиза
ции в лекционной пропаганде кол
лектив кафедры истории КПСС по
литехнического института. Препо

даватели систематически выступают 
перед рабочими.

На промышленных предприятиях 
Асиновского района большой попу
лярностью пользуются собрания 
коллективов без повестки дня. Соб
рания эти проводятся так. Вначале 
выступает директор предприятия и 
рассказывает о задачах, стоящих 
перед коллективом. Затем он и дру
гие руководители отвечают на р.т.ч- 
нообразные вопросы рабочих. Все 
замечания и предложения рабочих 
учитываются и затем обсуждаются 
на заседании партийного бюро.

В последнее время в некоторых 
районах возродились и.чтересиые 
формы массовой работы с опреде
ленным кругом людей. В Пышкипо- 
Троицком районе, например, после 
продолжительного перерыва снова 
проводятся «дни бригады». Они 
посвящены политической и эконо
мической учебе колхозников. Вы
ступают члены правления колхоза с 
докладами и лекциями, организуют
ся лекции на различные темы, кон
церты художественной самодеятель
ности.

В Бакчарском районе проводится 
«день животновода». Здесь орга
низуются также вечера, посвящен
ные передовикам колхозного произ
водства, а также тематические вече
ра, например, на тему: «Колхоз, в 
котором мы живем».

На промышленных предприятиях 
Асиновского района практикуют 
«день мастера», во время которого 
обобщается и изучается передовой 
опыт руководства производством. 
На Томском заводе резиновой обуви 
регулярно проводятся «день масте
ра», «день технолога», «день лекто
ра».

В Асиновском и Кожевникпв- 
ском районах стали шире использо
ваться массовые общественные смот
ры резервов производства и про
верки выполнения обязательств. Так, 
в колхозе «40 лет Октября» Аси
новского района был проведен об
щественный смотр положения дел 
на жнвотновод'/еских фермах. В 
смотре участвовали доярки колхо
за «Комсомолец». Многие животново
ды района с Целью изучения пере

дового опыта побывали на фермах 
колхозов имени Ленина и «Заря».

На Асиновском лесоперевалочном 
и деревообрабатывающем комбина
те проведен массовый рейд провер
ки готовности всех цехов к навига
ции. Резервы, вскрытые участни
ками рейда, позволят коллективу 
комбината успешно подготовиться к 
навигационным работам.

В общественном смотре внутрен
них резервов производства на Том
ском подшипниковом заводе участ
вовало более 1.000 человек. За два 
месяца здесь было подано 500 ра
ционализаторских предложений.

Партийные организации улучши
ли пропаганду технических знаний, 
экономическую учебу кадров. В этих 
целях проводятся экономические 
конференции. В ноябре на Томском 
заводе резиновой обуви состоялась 
конференция, на которой были об
суждены пути дальнейшей автома
тизации и механизации производст
венных процессов, совершенствова
ния технологии. В работе конфе
ренции приняли участие специали
сты родственных предприятий Мо
сквы и Ленинграда, а также том
ских заводов и вузов.

Две экономические конференции 
по вопросам технического прогрес
са проведены в Асиновском районе. 
На них разработаны конкретные ме
ры по механизации производства 
предприятий района. Осуществле
ние их взяла под контроль комиссия 
содействия техническому прогрес
су, созданная при райкоме КПСС.

В ряде ко.чхозов Кожевников- 
ского района проходят агрозоотех
нические конференции.

Несколько улучшилась массово- 
политическая работа в ночных и ве
черних сменах. Секретарь партбюро 
томского завода «Сибзлектромотор» 
тов. Контонистов в своем выступле
нии на совещании расска.зал, что 
на заводе установлен график де
журства руководящих работников в 
ночных и вечерних сменах. Некото
рые секретари цеховых парторгани
заций стали работать в вечерних и 
ночных сменах, в этих сменаК' те
перь больше занято и инженерно- 
технических работников. Сейчас на

партийных собраниях в цехах об
суждаются дальнейшие меры по 
усилению массово - политической 
работы в ночных и вечерних сме
нах.

В ряде партийных организаций 
стали больше привлекать к  актив
ной общественной работе пенсио
неров. Для активизации их деяте.чь- 
ности на заводе «Томкабель», на
пример, создан совет пенсионеров.

Несколько олшвилась в районах 
области политическая агитация 
среди жителей отдаленных населен
ных пунктов.

На совещании шел большой раз
говор о необходимости постоянной 
борьбы с религиозным дурманом, 
отравляющим сознание людей.

Заведующий отделом пропаганды 
и агитации Пышкйно-Троицкого 
райкома КПСС тов. Бикбаев расска
зал, как парторганизация райпро.ч- 
комбината исполь.чует разнообраз
ные формы воспитательной рабо
ты с иеговистами. Здесь регулярно 
читаются лекции на научно-атеи
стические темы, верующие при
влекаются к  активной общественной 
работе. Многие из них являются 
подписчиками газет. На предприя
тии оборудован уголок атеиста.

Наступательная атеистическая 
пропаганда, разоблачающая реак
ционную сущность сектантства, спо
собствовала тому, что в этом году 
семь работников райпромкомбината 
порвали с сектой.

Много новых, интересных форм 
массово-политической работы ис- 
по.чьзуется культурно-просвети
тельными учреждениями обла
сти. В Томске. Асино, Криво- 
шеино, Каргаске созданы уни
верситеты культуры. В библиотеках 
города Колпашево практикуется от
крытый доступ к книжным фондам. 
Культурно - просветительные уч
реждения Зырянского района про
водят рейды по проверке культур
ной работы в се.чах.

Как отмечали участники совеща
ния, все эти формы и методы позво
лили охватить политическим влия
нием более широкие слои населе
ния, внести в массово-политиче
скую работу больше целеустремлен
ности и конкретности.
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Более двадцати лет на Томском электроламповом 
заводе ведет политическую агитацию технолог цеха 
№ 25 Любовь Наумовна Кругляк.

На снимке: тов. Кругляк приглашает на беседу

молодых работниц Г. Филиппову, Л. Кульменеву н 
Г. Жаркову.

— Беседа должна заинтересовать вас, будем ве
сти разговор об экономии дорогостоящих материа
лов, — говорит Любовь Наумовна.

ГЛАВНАЯ ТЕМА—СЕМИЛЕТКА

Воспитывать в коммунистическом духе
XXI съезд КПСС указал, что для 

перехода к  коммунизму необходима 
не только развитая материально- 
техническая база, но и высокий уро
вень сознательности всех советских 
граждан. Необходимо воспитывать 
нового человека, с коммунистиче
ской моралью, свободного от пере
житков прошлого в сознании.

Как отмечалось на совещании, во
просы коммунистического воспита
ния трудящихся стали центральными' 
в деятельности многих партийных, 
комсомольских, профсоюзных и дру
гих общественных организаций обла
сти, ,

Важнейшим средством в воспита
нии человека, говорили участники 
совещания, яв.ляется распростране
ние благооо,тного почина Героя Со
циалистического Труда Валентины 
Гагановой, развитие соревнования 
бригад и ударников коммунистиче
ского труда.

Добрыми делами славится на за
воде резиновой обуви бригада ком
мунистического труда Валентины 
Злобиной. Бригада из месяца в ме
сяц выполняет свои высокие обяза
тельства. Члены бригады постоянно

повышают свой политический и об
щеобразовательный уровень, прини
мают активное участие в обществен
ной работе, художественной само
деятельности.

Всего на заводе сейчас четыре 
коллектива коммунистического тру
да и 25 бригад борются за это по
четное звание. Партийное бюро, ко
митет комсомола постоянно заботят
ся о воспитании участников ком
мунистического соревнования, ока
зывают им необходимую помощь.

Ширится в коллективах области 
число пос.тедователей почина В. Га
гановой.

Одними из первых в Томске по
следовали примеру В. Гагановой и 
перешли на отстающие участки тов. 
Леонова с завода «Томкабель», 
тт. Тихонова и Оглоблина с завода 
резиновой обуви, тт. Козлов и Астра
ханцева с завода «Сибзлектромотор», 
тт. Суходолина и Спицына с швей- 
фабрики № 5. тов. Рязанцев со стан
ции Томск-П и другие. Все они пе
редают товарищам по работе свой 
богатый опыт, показывают образцы 
высокой производительности труда.

Асиновскйй райком КПСС орга
низовал встречу бригадиров бригад, 
борющихся за звание коллективов 
коммунистического труда, с руково
дителями и секретарями партийных 
организаций колхозов. Были прове
дены встречи участников коммуни
стического соревнования с интелли- 
гетщией района и десятиклассника
ми. На лесоперевалочном и дерево
обрабатывающем комбинате, в Цент
ральных ремонтно-механических ма
стерских прошли вечера, посвящен
ные бригадам, борющимся за звание 
коммунистических. Укрепляется 
связь бригад коммунистического 
труда района с участниками комму
нистического соревнования Томского 
завода резиновой обуви.

Опыт работы этих бригад широ
ко^ пропагандируется в коллективах 
района. О нем рассказывают агита
торы, следовать их примеру призы
вает наглядная агитация. Их слав
ные дела оказывают большое воспи
тательное воздействие на всех рабо
чих: с каждым днем увеличивается 
число людей, стремящихся жить и 
работать по-коммунистически.

А г и т а т о р — а к т и в н ы й  б о е ц  п а р т и и
В постановлении «О состоянии и 

мерах улучшения массово-политиче
ской работы среди трудящихся Ста
линской области» ЦК КЦее отмети.д, 
что важнейшей задачей партийных 
организаций является улучшение 
подбора, расстановки и воспитания 
агитаторов.

Это и понятно. Идейное содержа
ние, действенность массово-полити
ческой работы во многом зависят от 
людей, которые ее ведут.

Как отмечалось на совещании, 
партийные организации области вы
растили большую армию агитаторов, 
которые несут в массы идеи пар
тии.

Передовики: производства агити
руют не только словом, но и лич
ным примером.

Секретарь парткома колхоза име
ни Ленина Асиновского района тов. 
Шабунин тепло рассказал о работе 
одного из лучших агитаторов ко.чхо- 
за — передовой доярки района тов. 
Сутягиной. Ее агитация конкретна 
и целеустремленна. Она насгойчиво 
распространяет среди животноводов 
колхоза передовой, опыт, добивает
ся, чтобы все доярки овладели пере
довыми методами труда.

Более двадцати лет ведет агита
ционную работу в коллективе элек
тролампового завода Любовь Наумов

на Кругляк. Ее задушевные беседы 
пользуются большой популярностью 
среди рабочих.

Регулярно проводит беседы с ра
бочими агитатор завода резиновой 
обуви тов. Бугаева.

В последнее время парторганиза
ции значительно укрепили агиткол
лективы коммунистами и комсомоль
цами. Так. в состав агитколлектива 
колхоза имени Ленина Асиновского 
района входят 15 коммунистов и 14, 
комсомольцев.

Более активное участие в агита
ционно-массовой работе стали при
нимать руководящие работники. На
пример, на заводе «Томкабель» все 
мастера —  агитаторы. Многие на
чальники участков, мастера подшип
никового завода ведут агитационную 
работу. 'о

Большой разговор на совещании 
шел о работе с агитаторами. Их 
лучше стали информировать по важ
нейшим вопросам внутренней и 
внешней политики. Секретари Аси
новского и Тегульдетского райкомов 
КПСС рассказали на совещании, что 
секретари, члены бюро райкомов 
регулярно выступают на совещани
ях руководителей агитколлективов, 
агитаторов, посещают беседы агйта- 
торов.

Участники совещания говорили, 
что главное в идеологической рабо
те партийных организаций —  про
паганда решений XXI съезда КПСС и 
на этой основе мобилизация трудя
щихся области на успешное выпол
нение заданий семилетки, государст
венных планов и обязательств.

Секретарь партбюро подшипнико
вого завода тов. Сергеев рассказал 
об участии агитаторов в борьбе за 
технический прогресс.

После июньского Пленума ЦК 
КПСС в агитколлектив вошли многие 
.инженерноттехнические работники, 
новаторы '! передовики производст
ва. Агитаторы были утверждены на 
цеховых партийных собраниях. Они 
провели большую работу по разъяс
нению среди рабочих материалов 
июньского Пленума ЦК КЦСС. На

стойчиво велась в коллективе пропа
ганда инициативы трудящихся Вла- 
димировского и Свердловского эконо
мических районов по увеличению 
выпуска продукции за счет реконст
рукции действующих предприятий, 
взявших обязательство на год рань
ше выполнить задание семилетки.

Во время бесед агитаторы записы
вали предложения рабочих. Анализ 

'нредл’о л ^ш й  1Мр^дящ#хся показал, 
что,цН® п^^едлриятии ерть огромные 
резервы й я '  быстрейшего выполне
ния семилетки. Коллектив завода ре
шил выполнить семйлетний план по 
производству подшипников к 
1 июля 1965 года, за семилетие 
внедрить не менее трех тысяч ра
ционализаторских предложений с го
довой экономией в 22 миллиона 
рублей.

На выполнение этих обязательств 
и направлена политическая работа 
в коллективе. Партийное бюро 
провело семинар агитаторов на 
тему «Задачи коллектива завода по 
выполнению решений июньского 
Пленума ЦК КПСС».

Агитаторы не только словом, но и 
личным примером мобилизуют рабо
чих на успешное выполнение обяза
тельств. Так, агитатор тов. Костырев 
внес 6 рационализаторских предло
жений, внедрение которых даст 
около 30 тысяч рублей экономии в 
год. Передовые рабочие агитаторы 
тт. Кудякбв, Сверкунов, Пивнев, 
Вронский. Мйбникова и другие вы
полнили полуторагодовые и двухго
довые нормы.

Активное участие в политической 
работе стали принимать мастера, 
Тт. Кладов, Мамаев, Терещенко. Да- 
нилюк и другие в своих беседах с 
рабочими большое внимание уделя
ют вопросам внедрения новой тех

ники. Этому были посвящены и лек
ции инлсенерно-технических работ
ников завода тт. Шевцова, Соловье
ва, Васина, Литвинова, Кузьминых, 
Кудоярова и других.

На заводе создали комплексные 
бригады для монтажа двух автома
тических линий, которые возг.чави- 
ли работники технического отдела 
тт. Андриянов и Мурзин. Они рас
сказали рабочим о значении нового 
оборудования, помогли им овладеть 
необходимыми знаниями. Сейчас од
на из этих линий пущена.

Об организаторской работе агита
торов свидетельствует такой факт. В 
сепараторном цехе медленно уста
навливали 250-тонный пресс. Аги
таторы этого цеха тт« Прокопьев, 
Свириденко рассказали рабочим о 
создавшихся трудностях. Рабочие 
цеха решили оказать помощь строи
телям. Пресс был установлен во
время.

В целях пропаганды технических 
знаний в заводском клубе проводил
ся кинофестиваль под лозунгом 
«Шире дорогу техническому про
грессу». Демонстрировались филь
мы: «Всесоюзная промышленная вы
ставка», «Говорит спутник», «При- 

.менение полупроводников», «Цех 
автоматов» й другие. Перед сеанса
ми с док.чадами и пояснениями вы
ступали инженеры и техники.

В красных уголках цехов обору
дованы стенды новой техники, цен
ных рационализаторских предложе
ний.

Целенаправленная работа агита
торов по организации борьбы за 
технический прогресс способствует 
успешному выполнению плана. 
Годоввй план по выпуску товарной 
продукции предприятием выполнен 
15 декабря.

Большую работу по мобилизации 
ко.чхозников на успешное выполне
ние планов и обязательств проводит 
агитколлектив колхоза имени .йсни- 
на Асиновского района. В красных 
уголках Фери' вывешены обя.затель- 
ства колхоза, Фермы, каждой дояр
ки. Агитаторы в своих беседах умело 
увязывают задачи, стоящие перед 
колхозом, с делами каждого живот
новода, пропагандируют передовой 
опыт.

В этом году колхоз занимает одно 
из первых мест в соревновании кол-1 
хозов области по производству и 
продаже государству продуктов жи
вотноводства.

Борьбе за досрочное выполнение 
семилетнего плана подчинена и 
наглядная агитация. Многие пар
тийные организации умело ис
пользуют ее многообразные сред

ства. Целенаправленный и кон
кретный характер, например, носиг 
наглядная агитация на заводе «Том
кабель». Во дворе завода красочно 
оформлены обязательства коллекти
ва на 1959 год. На Доске почета —  
портреты лучших людей завода и 
показате.ти работы передовых цехов. 
В цехах много плакатов и ло
зунгов, призывающих досрочно 
выполнить семилетний план, лучше 
использовать производственные мощ
ности, повышать производитель
ность труда, осваивать новую тех
нику. У многих рабочих мест мож
но видеть такие, например, призы
вы: «Прессовщики! Один килограмм 
шланговой резины стоит 6 рублей 
40 копеек. Экономьте резину!».

В цехах завода оборудованы стен
ды: «Кто сегодня впереди», «За что 
борется завод в семилетке». Выве
шены портреты передовиков, рабо
тающих в счет 1960 года, пропа
гандируются бригады, борющиеся за 
звание коллективов коммунистиче
ского труда.

Имеется здесь и доска бракоде
лов: молено узнать, по чьей вине и 
какой ущерб нанесен производству.

Недавно на заводе создан совет по 
наглядной агитации, который коор
динирует работу по оформлению 
наглядноц агитации.

Об интересных формах наглядной 
агитации, используемых партийны
ми организациями Кривошеинского 
района, рассказал на совещании 
секретарь райкома КПСС тов. Бары
шев.

В некоторых колхозах, лесопунк
тах района оборудованы стенды: 
«Передовики производства», «Вете
раны .труда», «Участники коммуни
стического соревнования». В целях 
популяризации .лучших людей ко.л- 
хозного производства используются, 
например, плакаты такого типа: 
«Здесь живет лучшая птичница кол
хоза». Подобный плакат вывеши
вается .на доме, где живет тот или 
иной передовик социалистического 
соревнования.

Мнение всех выступавших на со
вещаний было таким: нужно шире
использовать все формы массово- 
политической работы в борьбе за до
срочное выполнение планов семи
летки.

Предстоит сделать многое

На Томском заводе резиновой обу
ви проведена теоретическая конфе
ренция агитаторов по материалам 
XXI съезда КПСС. Здесь ежемесячно 
проводятся семинары агитаторов, на 
которых читаются лекции по внут
ренней и внешней политике, агита
торы информируются о выполнении 
государственного плана, социалисти
ческих обязательств коллективами 
завода и отде.льных цехов. Агитато
рам рекомендуется тематика бесед, 
планы бесед и литература, партбюро 
.организовало для них экскурсии на 
другие промышленные предприятия 
Томска.

Участники совещания единодушно 
отмечали, что замечательной формой 
воспитания ' агитаторов являются 
школы агитаторов. Они созданы во 
многих парторганизациях области.

На Томском подшипниковом заво
де в школе занимаются 38 человек. 
Занятия проводятся два .раза в ме
сяц. В конце каждого занятия аги
таторы получают инструктаж по 
очередным беседам.

Учебный план школы был утвер
жден на партийном бюро. В програм
му занятий, наряду с общеполитиче
скими и теоретическими темами, 
включены такие, как: «Себестои

мость продукции и пути ее сниже
ния», «Автоматизация и механиза
ция производственных процессов», 
«Задачи завода в семилетии». Изу
чаются методические вопросы аги
тационной работы: «Как подгото
виться и провести беседу», «Формы 
и методы агитационно-массовой ра
боты», «Работа агитатора с газе
той», «Агитатор —  организатор со
циалистического соревнования» и 
другие. Занятия в школе проводят 
партийные работники, инженеры и 
экономисты завода.

Опытом партийного руководства 
школами агитаторов поделилась на 
совещании и секретарь Бакчарского 
райкома КПСС тов. Еремина. Здесь 
успешно работают школы агитаторов 
при ряде колхозных парторга
низаций. На занятиях, проводи
мых ваз в месяц, выступают 
партийные и советские работники, 
специалисты сельского хозяйства, 
председатели колхозов. Работа шко
лы агитаторов является предметом 
постоянной заботы парторганизации 
колхоза «Северное сияние». Занятия 
здесь проходят всегда интересно, 
очень полезны для агитаторов.

Три раза в месяц проходят заня
тия в школе агитаторов колхоза/ 
имени Ленина Асиновского района.

Участники совещания единодуш
но отмечали, что некоторое оживле
ние массово-политической работы 
среди трудящихся области не дает 
оснований для самоуспокоенности. 
Предстоит сделать гораздо больше. 
Постановление ЦК КПСС «О состоя
нии и мерах улучшения массово-по
литической работы среди трудящих
ся Сталинской области» —  про
грамма улучшения политической ра
боты партийных организаций на 
длительный срок.

На совещании отмечались серьез
ные недостатки в массово-политиче
ской работе в ряде городов и рай
онов области.

Агитко.ллрктивы ряда партийных 
организаций бездействуют. Плохо 
организована учеба агитаторов.

Слабое участие в политической 
агитации принимают многие руково
дящие работники. Так, руководители 
Томского манометрового завода очень 
редко выступают перед рабочими с 
докладами и лекциями, мало беседу
ют с нимй.

Серьезные упущения имеются в 
организации политической работы в 
отдаленных населенных пунктах, в 
молоделшых общежитиях, в ночных 
и вечерних сменах. Необходимо зна
чительно улучшить идейное содер

жание лекционной пропаганды. К 
чтению лекций следует шире при
влекать ученых, инженерно-техни
ческих работников, специалистов 
се.тьского хозяйства. Очень мало еще 
читается лекций о достижениях на
уки  и техники, передовом опыте.

Требуется, прежде всего, улуч
шить руководство партийных орга
низаций политической агитацией, 
деятельностью культурно-просвети
тельных учреждений. Надо органи
зовать политическую пропаганду и 
агитацию так, чтобы они носили за
душевный характер, доходили до 
ума и сердца каждого человека. 
Партийным организациям надо луч
ше продумать формы и методы по
литической работы среди интелли
генции, молодежи.

Указывалось на необходимость 
совершенствования стиля работы от
делов пропагашты и агитации гор
комов и райкомов партии. Участники 
совещания сделали ряд критических

ПРИЗЫВ 
к  ОБЪЕДИНЕНИЮ 

ЖУРНАЛИСТОВ 
ВСЕХ СТРАН

замечании в адрес отДелЛропаган-:п11.ды и агитации обкома Е1
Все участники совещания вырази

ли уверенность в том, что партийные 
.организации области добьются по
вышения идейного уровня массово- 
политической работы, сделают все, 
чтобы она еще бо.тьше способствова
ла успешному выполнению решений 
XXI съезда КПСС.

В ноябре этого года в Вене про
исходила сессия Международного ко
митета по сотрудничеству журнали
стов. На сессии присутствовали 
журналисты 19 стран. Ее участники 
приняли обращение, адресованное к 
их коллегам во всех странах мирз.

Отмечая, что у журналистов всех 
стран мира, несмотря на естествен
ные различия во взглядах, имеются 
общие интересы, авторы обращения 
пишут:

—  Не пора ли всем нам признать, 
что международная обстановка ста
ла гораздо более .благоприятной для 
сближения? -И не следует ли нам 
использовать это для того, чтобы 
ускорить осуществление материаль
ных и моральных целей, к  которым 
стремятся люди пашей профессии?

Напоминая о первой международ
ной встрече журналистов, состояв
шейся в Хельсинки в 1956 году по 
инициативе Международного комите
та по сотрудничеству журналистов, 
участники венской сессии обращают
ся с горячим призывом ко всем 
журналистам и журналистским объ
единениям всех стран мира обсудить 
предложения о созыве второй все
мирной встречи и выяснить возмож
ности посылки на нее своих делега
тов или наблюдателей.

Объединения журналистов яви
лись бы во всем мире такой силой, 
с которой нельзя было бы не счи
таться, говорится в обр.ащеиии.

(ТАСС),
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За годы семилетки дальнейшее 
развитие получит промышленность 
г. Томска. В городе будут по
строены новые предприятия, в том 
числе завод электрокранового обо
рудования, заводы стройиндустрии, 
новые корпуса манометрового, под
шипникового заводов, завода режу
щих инструментов и другие.

На снимке: один из строящихся 
корпусов манометрового завода.
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Фото Ф. Хитрнневича. 
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БЕРЕЧЬ ЧЕСТЬ СМОЛОДУ
^Владимир Карпухин ничем себя 

не' проявил, работая директором 
шегарского Дома культуры. Решил 
он стать общественным автоинспек
тором. Право останавливать тран
спорт и проверять документы шо
феров вручил ему госавтоинспектор 
тов. Барабаш.

И с тех пор Карпухина чаще ви
дали на дорогах, чем в Доме куль
туры. Отправляясь на лечение в 
Томск, он не забыл захватить с со
бой жезл и лейтенантские погоны, 
носить которые не имел никакого 
права. Выписавшись из больни
цы, Карпухин не поспешил домой. 
Вместе с шофером В. Сидоровым он 
вновь пошел на дорогу. Лейтенант
ские погоны. нацепленные на 
гражданское пальто, смущали шо
феров, но они останавливались. Как 
именно проходила проверка, мы не

знаем. Знаем только, что приятели 
вскоре продрогли и решили со
греться. Они остановили первый 
попавшийся автобус и приказали 
шоферу следовать к  ближайшему 
магазину. Купив спиртного, друзья 
на этом же автобусе отправились на 
квартиру Сидорова. В выпивке уча- 
ствовая и водитель А. Стариков.

—  Никто тебя не задержит, я сам 
автоинспектор, я разрешаю тебе 
пить, —  говорил Карпухин. Но 
пьяного шофера, конечно, задержа
ли. Заинтересовались и Карпухи
ным. Он ссылался на свою моло
дость, просил сотрудников милиции 
не сообщать о случившемся сослу
живцам.

Районный отдел милиции решил 
не привлекать Карпухина к  уголов
ной ответственности. Дело его раз-

Д д - с ь д у а  JB р е д а к ц и ю
Ц ЕН А  Н Е Д О Д Е Л О К

Наш Уткинский леспромхоз не 
^выполняет планов заготовки и вы
возки леса.

Одна из причин отставания —  
плохая работа узкоколейной до
роги. Рабочих доставляют к  ме
сту работ и обратно 2 — 3 часа,
а зачастую нам в морозы прихо
дится пешком возвращаться с рабо
ты за 10— 14 километров.

Частые аварии на дороге —  ре
зультат плохого качества строитель
ных работ. При строительстве на 
дороге клали шпалы разных диамет
ров, на кривых рельсы укладывали 
без прокладок. Болты на стыках за
частую затянуты слабо, многих 
болтов не хватает. Костыли забива
лись топорами.

Не лучше строители Уткинской 
стройколонны возвели жилые дома 
для нас, лесозаготовителей. Нача-

На селе нужны 
подготовительные 

курсы
Очень хорошо, что в г. Томске 

организованы курсы для подготовки 
Б институты. Но, к  сожалению, та
кие курсы создаются только в горо
дах.

Я живу в селе Кожевниково. Раз
говор о подготовительных курсах 
здесь ведется давно. Но воз и ныне 
там. Много раз юноши и девушки 
обращались по этому вопросу в 
райком ВЛКСМ, районо, но там ни
чего определенного ответить не мо
гут.
' Мы, специалисты, работающие в 
сельской местности, также хотим 
продолжать свое образование. Надо 
подумать об организации курсов по 
подготовке в институты и в сель
ской местности.

А. ШАДРИН.

лись морозы, и во многих домах про
мерзают стены, вокруг дверных и 
оконных коробок намерзает лед.

Щитовые дома собирали, нарушая 
элементарные технические правила. 
Стеньг засыпа.чи небрежно, углы и 
стыки щитов не проконопатили, за
валинки не засыпали, сухую штука
турку прибивали крайне небрежно.

Такое качество строительства —  
результат безответственного отноше
ния к  делу со стороны начальника 
Уткинской колонны МЛО-132 треста 
«Томлесжелдорстрой» тов. Куропят- 
никова и его мастеров. Во многом 
повинен и директор нашего леспром
хоза тов. Иванов, который, как за
казчик, принял заведомый брак.

Д. ОВЧИННИКОВ, 
рабочий Уткинского 

леспромхоза.

бяралось на собрании профсоюзных 
а'йтивистов.

Весь апломб, вся былая самоуве
ренность слетели под суровыми 
взглядами товарищей. Как ответить 
на их вопросы? Чем оправдать свое 
поведение? Оправда'ний не было. И 
Карпухин стал изворачиваться, на
громождать одну.ложь на другую.

Карпухину всего двадцать три 
года, но он успел уже потерять до
верие товарищей. По их просьбе 
его освободили от должности ди
ректора Дома культуры. По специ
альности он механик, но стремил
ся устроиться на работу в сельпо 
или контролером на автобусной, ли
нии. Товарищи посоветовали ему 
поступать на работу по специаль
ности и честным трудом искупить 
свою вину.

.9то хороший совет, и Карпухину 
следует им воспользоваться.

Н. ИГНАТОВеНИЙ.

Полтора годовых 
плана

в  начале четвертого квартала 
рыбаки артели имени Чкалова Верх- 
не-Кетского района сильно отстали 
с выловом рыбы. За четвертую пя
тидневку октября они выловили 
всего 7 центнеров ее при плане 35 
центнеров.

Это обеспокоило и рыбаков и ру
ководство артели. Они приняли ряд 
мер, чтобы наверстать упущенное и 
досрочно выполнить квартальное за
дание. Бригада разбилась на два 
звена, распределили между собой 
водоемы.

Дело улучшилось. Рыбаки досроч
но выполнили головой план. Преду- 
(матривалось сдать государству 475 
центнеров рыбы, а слано 733 цент
нера, что составляет 1 54,3 процен
та годового плана. Ф. ТУРБИН.

а  40-летию освобождения Сибири
от белогвардейцев и иностранных интервентов

П О Б Е ГВ НОЯБРЕ 1918 года меня вме
сте с Паной Согриной, Степ.д- 

ном Сидоровым и Клавой Калачевой 
пригласили на заседание подполь
ного комитета партии. Речь шла о 
том, чтобы устроить побег из тюрьмы
С. А. Дитману, члену Томского коми
тета. Ему грозил расстрел. Комитет 
решил во что бы то ни стало спасти 
этого мужественного, стойкого рево- 
люционера-большевика.

Мы, четверо рабочих завода 
«Земский городок», должны были 
связаться с Дитманом и подготовить 
побег. Наш завод располагался ря
дом с тюрьмой, в бараках бывших 
арестантских мастерских. Тюрьма 
была отгорожена высоким забором 
из столбов. На углах стояли вышки 
часовых. Но здание, в котором поме
щались тюремные службы (баня, 
прачечная и т, д.), одной стороной 
выхолило в заводской двор. Этим 
обстоятельством мы и должны были 
воспользоваться.

Пане Согриной было поручено 
добиться свидания с Дитманом, что
бы знать его в лицо. Я должен был 
через выходящее в заводской двор 
окно установить связь с находя
щимся в тюрьме большевиком Шер
говым. Во время обеденного пере
рыва мы с Васей Васильевым и дру
гими ребятами подошли близко к  
тюремному зданию и устроили че
харду. Когда часовому надоело на
блюдать за нами, я быстро шмыгнул 
к  окну тюрьмы, в «мертвое про
странство», не видимое с вышки.

К  окну подошел заключенный. 
Он охотно согласился помочь мне 
встретиться с Шерговым. Услови
лись, что если на решетке будет 
висеть тряпка, значит, Шергов ждет, 
и надзирателей в помещении нет. 
Вскоре условный сигнал появился. 
Пошли вдвоем. Вася наблюдал за 
часовыми, а я, улучив момент, под
бежал к  окну.

Стоявший у окна заключенный 
назвался Шерговым и передал запи
ску жене. Он сказал, по каким 
дням мы можем встречаться, не 
боясь быть захваченными надзира
телями.

От Шергова я получал записки 
для комитета, в которых он инфор
мировал о положении в тюрьме. За
шифрованной запиской из тюрьмы 
сообщили и план побега. Комитет 
утвердил план. Вместе с Дитманом 
должны были также бежать больше
вики Шергов и Ильин. Планом 
предусматривалось, что в 5 часов 
дня, когда кончается работа, по гуд
ку  завода Дитман и его товарищи 
выскочат через окно на заводскую

территорию, смешаются с рабочими 
и вместе с ними выйдут за ворота. 
Решетку надо было подпилить зара
нее.

Группе подпольщиков с завода 
комитет дал указание помочь бегу
щим ориентироваться на заводской 
территории, окружить их кольцом, 
чтобы скрыть при выходе с за
вода. В эту группу входили, кро
ме Паны Согриной, Мотя Абрамова, 
Степан Сидоров, Вася Васильев, 
Александр Счастливцев и другие.

Чтобы подпилить решетку, в 
тюрьму решили передать пилки по 
железу. Как это сделать? Степа Си
доров предложил выточить в боль
шом медном пятаке углубление, вло
жить туда пилку и закрыть сверху 
пластинкой от такой же монеты. Сам 
он и взялся за это дело. Работу он 
выполнил настолько точно, что да
же при внимательном осмотре труд
но было догадаться, что монета (  
«секретами». Пятак с пилками я 
передал Шергову.

День побега должны были назна
чить сами заключенные и сообщить 
об этом условным сигналом.

Однажды сигнал был принят. В 
назначенный день до гудка мы вы
шли в заводской двор. Прогудел гу 
док. Мы с волнением ждали: вот-
вот в тюремном окне появится пер
вый из бегущих. Но проходила ми
нута за минутой, а Дитмана с то
варищами все не было. Побег сор
вался, Тюрьма крепко держала сво
их жертв.

После этого сроки побега приш
лось переносить еще раза два: в са
мый последний момент на пути 
вставало какое-либо препятствие.

Как-то Шергов потребовал, чтобы 
ему передали бутылку самогона, дт 
покрепче. Бутылку, принесенн-ую на 
завод, моим братом Степаном Сидоро
вым, я передал Шергову через окно. 
Все знали: Шергов хочет- подпоить 
надзирателя.

Вскоре мне пришлось бежать из 
города в партизанский отряд, в Ма
риинский уезд. Колчаковская контр
разведка начала интересоваться 
«Сашей Казачком».

Товарищи позднее рассказывали 
мне подробности побега.

В один из весенних дней Пане 
Согриной из тюрьмы сообщили: 
будьте начеку, сегодня состоится 
побег. Она оповестила подпольщи
ков. После гудка рабочие направи
лись к  выходу. Осталась в завод

ском дворе небо.льшая группа: Па
вел Веженков, Александр Зубакин, 
Гольцман, Иван Пушкарев и другие. 
В укромном месте наготове стояли 
лошади. Проходит пять минут после 
гудка... Неужели снова не удалось?

Когда многие уже потеряли на
дежду, из окна стали выпрыгивать 
люди. С Паной Согриной они подо
шли к  ожидавшим рабочим и сме
шались с ними. Двинулись к  выхо
ду. В это время за забором раздал
ся звон колокола —  сигнал тревоги. 
Оказывается, пьяный надзиратель 
спохватился и поднял крик.

Вышли за ворота. Толпа надзи
рателей и белочехов с криком бе
жала к  заводу. Беглецы рассыпа
лись в разные стороны. Один Дит
ман, умея владеть собою при лю
бых обстоятельствах, никуда не

побежал. Он спокойно пошел на
встречу бегущим надзирателям и бо- 
лочехам. Те с шумом пронеслись 
мимо. Дитман оказался на свободе.

Ильин тоже спасся, добравшись 
до конспиративной квартиры. Не 
повезло товарищу Шергову. Он дол
жен был попасть на конспиратив
ную квартиру железнодорожника 
Баластова или Арсимовича. Нл. 
преследуемый надзирателями, вч»- 
пыхах проскочил эти дома и «аПе- 
жал в усадьбу священника. Тот дал 
ему напиться и обещал наде.жно 
спрятать, а сам вышел за ворота и 
привел надзирателей, выдав им Шер
гова. Избитый до полусмерти, окро^ 
вавленный Шергов снова оказался 
за железной решеткой.

Сергею Александровичу Дитману - 
товарищи достали паспорт на дру
гую фамилию, и он снова с головой 
ушел в подпольную работу, готовя 
СИ.ЧЫ для восстания.

А. КАЛАЧЕВ, 
член КПСС с 1918 года.

КОМАНДИР
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ЕЩЕ РАЗ о  ГОРОДСКОМ ТРАНСПОРТЕ
о неполадках в работе Томского 

городского транспорта наша газета 
писала неоднократно. За последнее 
время обслуживание пассажиров не
сколько улучшилось. Но не все не
достатки устранены.

Об этом говорят письма читате
лей.

«Дачный городок расположен в 
десяти километрах от Томска, 
но попасть сюда очень трудно, —  
пишет Н. Ширко. —  Автобусов, ко
торые курсируют на этой линии, не
достаточно, да и те, что выделены 
д.тя обслуживания пассажиров, при
ходят сюда с большим опозданием.

В Дачном городке живет много 
молодежи. После работы многие с 
удовольствием побывали бы в Томске 
в кино, театре или на катке, но они 
не могут приехать в город потому, 
что в Дачный городок автобусы хо-

О бзор писем  чит ат елей

дят почему-то только до 7 часов».
Р, Гилев пишет: «Плохо налаже

но автобусное движение по маршру
ту Л'г 6. Автобусы часто опаздыва
ют, делают остановки в неположен
ных местах».

«Каждое утро мне ' приходится 
возить ребенка в детский сад. —  
пишет пенсионер Самагин М. Ф „ — 
и я должен сказать, что сесть в ав
тобус на проспекте имени Фрунзе 
почти невозможно. Водители оста
навливают свои машины там, где 
им заблагорассудится, и не успева
ешь добежать до передней двери, 
ка к  она захлопывается, и автобус 
трогается». 1

А вот это письмо касается не 
только работников транспорта, но и 
пассажиров.

Б. Фролов пишет в редакцию;
«Очень много беспорядков на ав

тобусных и трамвайных остановках. 
Ведь можно организованно стать в 
очередь и проходить в двери автобу
сов или трамваев по одному, но пас
сажиры толпятся, толкают друг дру
га при посадке, тем самым задержи
вая отправление транспорта. Кон
дукторы же автобусов и трамваев 
вместо того, чтобы навести порядок, 
дают сигнал отправления, хотя в 
таких случаях нужна большая осто
рожность».

«Было бы хорошо, —  пишет да
лее тов. Фролов, —  установить на 
автобусных и трамвайных останов
ках комсомольские посты, которые 
бы следили за порядком».

Клен родительского комитета 
школы № 6 г. Томска А. В. Вяткина 
возмущается тем. что некоторые во
дители автобусов и трамваев че 
впускают в переднюю дверь школь
ников младших классов, когда они 
спешат в школу. Через заднюю дверь 
они не успевают войти потому, что 
здесь садится много взрослых.

Инженер политехнического инсти
тута В. Голдаев пишет в редакцию о 
том, что на проспекте имени Ленина 
по утрам часто бывает невозможно 
сесть в автобусы, которые идут по 
маршруту № 1.

Городской транспорт должен рабо
тать лучше.

Каждый, кто проезжает че
рез старое сибирское село Во
роново, Кожевниковского рай
она, обязательно обращает вни
мание на скромный обелиск, 
установленный в центре сель
ской площади. Здесь сорок лет 
назад был похоронен бесстраш
ный партизанский командир 
'Николай Уткин.

Старожилы по сей день пом
нят этого невысокого, крепко 
сложенного человека с русой 
бородкой и приветливыми се
рыми глазами. Короткая, но 
яркая, полная подвигов и опас
ностей Ж1изнь Николая Уткина 
— пример беззаветного служе
ния великому делу пролетар
ской революции.

...Дробно стучат колеса на 
стыках рельсов. В вагоне темно 
и душно: дверь закрыта на за
сов и наглухо закручена тол
стой проволокой. Маленькое, 
под самой крышей- оконце за
бито решеткой. Среди аресто
ванных — Николай Уткин, ор
ганизатор Вороновского совде
па, осужденный белогвардей
ским военно-полевым судом в 
1919 году на 15 лет каторжных 
работ. Вместе с другими его 
везут отбывать каторгу в Алек
сандровский централ.

Ночь. Маленькой тоненькой 
пилкой арестованные по оче
реди пилят стену вагона. Пи
лят осторожно: сломаешь пи
лочку — и рухнет последняя 
надежда на спасение...

После удачного побега Ни
колай Уткин вернулся в Воро- 
ново и. скрываясь по охотничь
им заимкам, стал организовы
вать партизанский отряд. Опо
вестили надежных людей. Ре
шили собраться на сельской 
мельнице. Назначили день сбо
ра, выставили караулы.

Темной буранной ночью на 
место сбора пришли уцелевшие 
члены Совета, все те, кто до 
конца был предан общему делу 
победы над врагами революции.

Не хватало оружия. Неожи
данно всех обрадовал милицио
нер Корнев: он пообещал до
стать его на станции Болотная. 
И точно; через несколько дней 
Корнев привез на лесную заим
ку 49 винтовок и несколько 
ящиков патронов. Два взвода 
партизан были вооружены.

К этому времени положение 
колчаковцев заметно ухудши
лось. Красная Армия подступа
ла к Омску, и военная машина 
адмирала Колчака начала тре
щать по всем швам.

Отряд Николая Уткина, один

из многих, действовавших в то 
время в Томской губернии, 
дерзкими, неожиданными нале
тами сеял панику среди солдат 
белой армия.

...Скрытыми тропами проби
рается отряд. Разведка донес
ла, что по одной из дорог дви
жется отряд белых.

— Принять бой, — решило 
командование партизанского от
ряда.— Сделать засаду и неожи
данным ударом уничтожить!

Место для засады выбрали 
удачно — дорога делала кру
той поворот, а по охоронам — 
г.устой кустарник. Прошел час. 
Из-за поворота показалась го
лова колонны...

— Огонь! — резко прозву
чала команда Уткина.

Ружейные выстрелы и взры
вы ручных гранат слились в 
протяжный грохот. Беляки по
вернули назад. Но навстречу 
им загремели залпы. Спешив
шись от неожиданности и по
бросав ор.ужие, колчаковцы 
попытались скрыться в тайге. 
Многие подняли руки, прося о 
пощаде. Лесная схватка дли
лась всего несколько минут. У 
партизан пять человек были 
убиты и несколько ранены. От
ряд беляков был полностью 
разгромлен.

Через несколько дней раз
ведка доложила, что в село 
Вороново разрозненными груп
пами дв,игаются остатки раз(5и- 
той Красной Армией дивизии 
морских стрелков. Партизаны 
приняли бой с одной из rpyitn 
и почти полностью уничтожили 
ее. Решив, что в тайге скрыва
ются крупные силы партизан, 
морские стрелки спешно оста
вили Вороново. Партизаны 
вступили в село.

Толпы радостных односель
чан встретили партизан. Над 
зданием Совета снова взвился 
красный флаг.

А вскоре Николая Уткина не 
стало. Выстрел бандитского 
обреза оборвал жизнь бесст
рашного партизанского коман
дира Николая Алексеевича Ут
кина...

Прошли десятилетия. Под 
руководством Коммунистиче
ской партии расцвела жизнь 
на сибирской земле, политой 
кровью борцов за свободу и 
счастье человека. Имена этих 
героев бессмертны.

Роман НАУМОВ,
член КПСС с марта 1920  

года, персональный пенсионер.

Н  100-лвтию со дня
рождения А. П. Чехова

Дом
на Садово-
Кудринской

♦

Е. ШАТОК ИН, 
наш спец. корр.

♦

Антон Павлович Чехов самозаб
венно любил Москву. «Я навсегда 
москвич», —  писал он в 1881 году 
в письме С. Крамареву. Даже тогда, 
когда по состоянию здоровья писа
тель был вынужден поселится на 
юге, крепкие узы связывали его с 
любимым городом.

Богат, ярок период жизни пи
сателя на Садово-Кудринской улице. 
«О доме в Кудрине я вспоминаю с 
особенным чувством, и эти воспоми
нания не бледнеют от времени», —  
писал много лет спустя писатель. 
Здесь, в этом доме, расцвел его за
мечательный талант, окрепли 'его 
могучие крылья. В 1954 году, в 
пятидесятую годовщину со дня 
смерти писателя, по решению 
Советского правительства, в этом 
доме открыт литературно-мемориаль
ный музей А. П. Чехова.

...Нелегко среди больших много
этажных зданий сразу найти не
большой красный домик. Но не̂  за
терялся он в памяти народной. С 
большим волнением подходят совет
ские люди и многочисленные зару

бежные друзья к  этому дому, на гра
нитной плите которого вы
гравировано: «Здесь жил с 1886 по 
1890 г. ве.чикий русский писатель 
Антон Павлович Чехов». А рядом на 
простой деревянной двери неболь
шая литая чугунная табличка «Док- 
торъ А. П. Чеховъ». Кажется, по
стучи —  и на пороге, поблескивая 
очками, с доброй улыбкой появит
ся сам хозяин.

Скромно жили простые люди Че
ховы. Из небольшой прихожей 
дверь налево ведет в кабинет Анто
на Павловича, а оттуда две двери—  
в маленькие спаленки Антона Павло
вича и его брата Михаила. И в ка
бинете, и в спальнях —  ничего лиш
него. Письменный стол, кровати, 
покрытые ПРОСТЫМИ шерстяными 
одеялами, полки с книгами, несколь
ко мягких кресел —  такова обста
новка квартиры. Здесь все было соз
дано для работы, и, надо сказать, 
трудились здесь помногу и плодо
творно. «Работать и иметь вид ра- 
ботаюшего человека в промежутки от 
9 часов утра до обеда и от вечерне
го чая до сна вошло у меня в при
вычку, и в этом отношении я чинов
ник», —  писал Чехов А. С. Суво
рину.

Труд, действительно, был смыс
лом всей жизни Антона,^Пз-в-'’<'вича. 
С негодованием относился он к  тем 
литераторам, которые по пустякам 
растрачивали свое время.

«Тут лень прогуляешь, и то со
весть мучает, а они могут всю 
жизнь кутить», —  гневно замечал 
он.

Годы, связанные с жизнью на Са- 
дово-Еудринской, были периодом 
бурного творческого роста писателя. 
В этот дом он вселился малоизвест
ным автором небольших сатириче
ских рассказов, а уехал из него на 
Сахалин уже всемирно известным 
писателем. Здесь были написаны

повести «Степь», «Скучная исто
рия», пьесы «Иванов». «Медведь», 
«Свадьба», «Предложение», многие 
рассказы. За это время вышло пять 
сборников произведений писателя.

Именно к  этим годам относятся сло
ва М. Горького: «Я хорошо помню 
начало литературной деятельности 
А. П. Чехова, помню кисленькие 
улыбочки дореволюционных обывате
лей, когда они почувствовали, что 
человек, который казался им только 
веселым забавником, начал мягкой 
рукой, но безжалостно обнажать 
пошлость и глупость их жизни».

В гостях у  Чехова на Садово-Куд
ринской побывали многие из тех. кто 
составляет гордость нашей литера
туры и искусства.

На письменном столе писателя 
стоит фотография с надписью: «От 
старого писателя на память молодо
му таланту». Эту фотографию пода
рил Чехову Д. В. Григорович. Совре
менник Белинского и Добролюбова, 
Григорович был живым олицетворе
нием демократических тради
ций русской литературы. Знаком
ство с Григоровичем сыграло боль
шую ро.чь в жизни Чехова. Извест
ный писатель сумел разглядеть в 
молодом авторе маленьких рассказов 
большой- талант. «ПривинчиВайте-ка 
себя к  сто.чу —  как Вы говорите —  
и утопайте в большой неспешной 
работе». '—  советовал он Чехову.

Вскоре после этого Айтон Пав
лович создал свою замечатель
ную «Степь». Этим произведением 
он вошел в «большую литературу». 
М. Е. Салтыков-Щедрин выразил 
восторг от «Степи» и во.злагал на 
Чехова большие надежды. Прочтя 
эту повесть, В. М. Гаршин заявил: 
«В России появился новый великий 
писатель». Высоко оценил это про
изведение М. Горький. Он читал мо
лодым литераторам отрывки из «Сте
пи» как образец, по которому сле
дует учиться сжатости и образной 
силе художественной речи.

В начале 1887 года в кабинет 
Чехова вошел коренастый, крепкий 
человек с густой кудрявой бородой. 
Это был Владимир Галактионович 
Короленко, возвратившийся из си
бирской ссылки.

Чехов высоко ценил творчество 
этого замечательного писателя и че
ловека. «Это мой любимый из совре
менных писателей. —  писал он.—  
Краски его колоритны и густы, 
язык безупречен ... образы благород
ны». Высоко ценил творчество мо
лодого писателя и Короленко, кото
рый был на семь лет старше Чехо
ва.

На Садово-Кудринской часто бы
вал известный поэт А. Н. Плещеев. 
Имя этого человека было хорошо из
вестно в демократических кругах 
России.

Особая веха в творчестве писате
ля —  начало работы над драмати
ческими произведениями.

Интерес Чехова к  театру не яв
лялся неожиданностью. Видя упа
док современного театра, он не
сколько раз делал драматические 
наброски. С большим воодушевлени
ем принял писатель предложение 
Еорша написать пьесу для его теат
ра. В 1 8 87— 1889 гг., не отры
ваясь, трудился писатель нал осу
ществлением своего замысла. В то 
время на дверях его кабинета висела 
табличка: «Очень занят», а домаш
ние за домоседство и молчаливость 
дали ему шутливое прозвище . «де
да». Так появилась в 1887 году 
пьеса «Иванов».

В этот период в гостях у Чехова 
стали часто бывать В, И. Давыдов, 
К. А. Варламов. П. М. Свободин и 
другие выдающиеся русские актеры. 
С тех пор неразрывные узы связы
вают великого писателя с русским 
театром, для развития и процветания 
которого Чехов так много сделал.

И еще о многих замечательных 
встречах хранят память документы

дома на Садово-Кудринской. Истори
ки нередко ставят рядом имена Че
хова. Чайковского и Левитана, но не 
всем известно, что эти выдающиеся 
деятели русского искусства не раз 
встречались .лично, высоко ценили 
друг друга.

06^ одном из волнующих со
бытий в биографии Чехова н.а- 
поминает фотография П. И. Чай
ковского на его письменном 
столе с трогательной надписью: 
«А. П. Чехову от пламенного почи
тателя». Эту фотографию великий 
композитор подарил писателю после 
посещения домика на Садово-Куд
ринской в 1889 году. Чайковский 
высоко ценил Чехова, называл его 
«новым большим русским талантом», 
«столпом нашей словесности». Он 
хотел, чтобы Чехов написал либрет
то для оперы. «Б,эла», которую хо
тел создать по роману М. 10. Лер
монтова. Чехов был глубоко взвол
нован визитом композитора. В тот 
же день он отправил ему сердечное 
письмо: «Очень, очень тронут, доро
гой Петр Ильич, и бесконечно блд- 
годарю Вас. Посылаю Вам и фото
графию, и книгу, и послал бы даже 
солнце, если бы оно принадлежало 
мне».

Сердечная дружба связывала Че
хова с И. И. Левитаном. В его ка 
бинете висят пейзаж «Река Истра» 
II этюд «Дуб и березка», подаренные 
художником писателю. Левитан лю
бил Чехова как человека и писате
ля, восхищался удивительным его 
мастерством в описании природы. 
Пейзажи в рассказах Чехова, —  от
мечал художник, —  «это верх со
вершенства, например, в рассказе 
«Счастье» картины степи, курганов, 
овец поразительны».

По мере того как росла слава 
писателя, в тихий дом на Садово- 
Кудринской все больше приходило 
писем от известных и начинающих 
литераторов, от благодарных читате

лей. Писатель регулярно отвечал на 
эти письма, благодарил за советы, 
охотно помогал молодым писателям 
постичь тайны литературного ма
стерства. Здесь Чехов написал не
сколько сот писем, многие из кото
рых являются важным источником 
для понимания его литературно
эстетических взглядов.

Литературно-мемориальный му
зей сосредоточив! документы и мате
риалы, далеко выходящие за рамки 
периода жизни великого писателя 
на Садово-Кудринской. Он является 
замечательным памятником всей его 
жизни и творчества.

В музее представлены документы 
о незабываемых встречах Чехова с 
великими русскими писателями 
Л. Н. Толстым и М. Горьким, с Ма- 
миным-Сибиряком и другими выдаю
щимися деятелями литературы и 
искусства.

Народы нашей страны хорошо 
помнят своего великого сына. Осо
бая экспозиция рассказывает о боль
шой популярности произведений пи
сателя. За годы Советской власти 
они издавались около 1.200 раз об
щим тиражом более 52 миллионов 
экземпляров на 72 языках народов 
нашей страны. Произведения Чехова 
хорошо известны и за -рубежом. На 
стендах —  его книги, изданные в 
странах народной демократии, в Анг
лии, Соединенных Штатах Америки, 
Франции, Италии.

О мировом значении драматургии 
А. П. Чехова свидетельствуют фото
графии и программы чеховских 
спектаклей, которые десятилетиями 
не сходят со сцены лучших театров 
мира.

В эти дни, предшествующие сто
летию со дня рождения великого пи
сателя, которое в январе будет от
мечать все прогрессивное человече
ство, в небольших залах музея осо
бенно многолюдно. Советские люди

чтут память великого писателя, так 
много сделавшего для развития рус
ской и* мировой литературы.

«Как скромно, уютно и просто в 
доме Антона Павловича Чехова —  
этого беспощадного и гениального 
обличителя «пошлости пошлого че
ловека». Поистине ни один русский 
не может не любить его», —  пишет 
Демагпина из Воркуты.

«Мы пришли поклониться вели
кому художнику слова», —  пишет 
П. Смирнов из г. Чулыма, Новоси
бирской области.

О своей любви к великому писа
телю пишут рабочие, студенты, пе
дагоги. инженеры, колхозники. Учи
тель К. Сибренников из Павлово- 
Посада пишет, что он настойчиво 
изучает творчество Чехова, в этом 
году побывал во всех памятных ме
стах писателя —  в Ялте, в Мелехо
ве, в Таганроге, а теперь —  в Моск
ве и везде получил огромное удов
летворение.

А вот записи на иностранных 
языках. «На нас произвел большое 
впечатление музей великого русско
го писателя», —  пишут писатели 
У Цян и Янь Цзэ-мин из Китая. 
«Мне очень приятно посетить музей 
великого писателя А. П. Чехова. 
Видеть этот музей —  большое удо
вольствие для меня. Джерард Мер- 
тенс, профессор университета в шта
те Тенесси. США».

Таких волнующих свидетельств 
любви к  великому русскому писате
лю много в книге отзывов музея.

__Дом на Садово-Кудринской стал, 
действительно. Домом Чехова. Тысячи 
людей приходят сюда, чтобы еще раз 
почтить память того, кому принад
лежат замечательные слова, проник
нутые огромной любовью к  людям: 
«Все мы народ, н все то лучшее, чго 
мы делаем есть дело народное».

г. Москва.
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На днях в Томском педагогнч'’<ч:оч 

институте царило веселое оживле
ние. Сотни студентов вселялись в 
новое благоустроенное общсжише, 
выстроенное для них работ пикачи 
треста «Томскстрой». 2.100 киалрат- 
ных метров жилой площади получи
ли будущие педагоги.

Сдан в эксплуатацию 8-квартир
ный каменный дом по Космической 
улице в районе ст. Томск-1, где рас
положен жилой поселок моторостро
ителей. В новый дом вселяются ра
ботники завода «Сибэлектромотор». 
Они с полным правом могут сказать: 
«Мы себе хороший дом построили». 
Немало в этом доме сделано их ру
ками.

Вошли в строй два новых дома 
для рабочих по улице Минина, 
8-квартирный дом для геологов ком
плексной экспедиции по улице Про
летарской. В рабочем поселке под
шипникового завода сдан в ;эксплуа- 
тацию 8-квартирный дом по улице 
Технической. До нового года еще 
немало томичей справят новоселье. 
На днях будут сданы 18-квартирный 
дом по улице Фрунзе, 79-квартирный 
по улице Равенства и другие.

В. РЯЗАНОВ.
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Райпотребсоюз 
ведет строительство

Бакчарский райпотребсоюз за 
пять последних лет затратил на но
вое строительство и капитальный 
ремонт зданий и сооружений 2.400 
тысяч рублей, из них только в этом 
году 1.073 тысячи рублей.

В центре села Бакчар по улице 
имени Ленина выросли новые зда
ния раймага, магазинов продоволь
ственных товаров и культтоваров, 
столовой. Построена механизирован
ная пекарня производительностью 
10 тонн хлеба в сутки.

Только в этом году райпотребсою
зом построено семь жилых домов. 
Возведены склады, овощехранили
ще, гараж на 15 автомашин и дру
гие хозяйственные постройки.

Д. БАШАРКОВ.

ГЕРМАНСКАЯ ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ РЕСПУБЛИКА. В округе 
Галле проводятся испытания нового тормозного устройства «ла алек- 
тровозов, которое основано на использовании радиоактивного изото
па кобальта 60. При сигнале «стоп» аппаратура обеспечивает обяза
тельную остановку электровоза. Новое устройство значительно 
уменьшает число несчастных случаев на транспорте, -используемом 
на открытых горных работах.

На снимке: члены коллектива социалистического труда техник 
Ральф Кречмар (второй справа) и мастер Эрих Беккер (справа) рас
сказывают горнякам карьера о созданном ими устройстве.

(Фотохроника ТАСС),

Создание Тибетского комитета 
Народного политического 

консультативного совета Китая

> о с х > о о < х  > о о о о о о о <  о о о о о о о <

м о ж н о  ВЫ ИГРАТЬ
от  4 0 0  до 100 .000  р уб л ей  
по Г осударст вен н ом у 3 ’>/о 

вн ут р ен н ем у вы игры ш ном у за й м у
ПЕКИН, 21 декабря. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Синьхуа, 
20 декабря в Лхасе открылся пер
вый пленум Тибетского комитета 
Народного политического кон
сультативного совета Китая, на ко
тором официально было провозгла
шено создание Тибетского комите
та НПКС Китая.

Обращаясь к участникам плену
ма со вступительным словом, за
меститель секретаря рабочего ко
митета Коммунистической партии 
Китая в Тибете председатель пле
нума Тань Гуань-сань отметил, что 
в состав Тибетского комитета 
НПКС Китая вошли патриотически 
настроенные прогрессивные деяте
ли, представляющие различные 
районы, национальности и все слои 
населения Тибета. Этот пленум, 
сказал Тань Гуань-сань, созван в 
результате длительной подготовки. 
Созыв пленума свидетельствует о 
небывалой сплоченности нацио
нальностей. проживающих в Тибе
те, и является символом дальней
шего укрепления и развития на
родно-демократического единого 
фронта в Тибете. Нынешний пле
нум является новой блестящей 
победой национальной политики, 
проводимой Коммунистической 
партией Китая " под руководством 
председателя Мао Цзэ-дуна.

На пленуме выступил представи
тель Центрального Народного пра
вительства Китая, секретарь рабо
чего комитета КПК в Тибете Чжан 
Цзин-у, который рассказал о боль
ших успехах, достигнутых в раз

личных областях работы в Тибете 
после освобождения.

Он указал, что, только завершив 
демократические реформы и идя 
по пути социализма, Тибет сможет 
покончить с вековым застоем, ни
щетой и отсталостью в области 
экономики и культуры, а народ Ти
бета — выйти в ряды передовых 
наций. Вслед за проведением демо
кратических реформ в Тибете, ска
зал Чжан Цзин-у. Тибетский ко
митет Народного политического 
консультативного совета Китая 
должен продолжать крепить и рас
ширять единый фронт народной 
демократии, усилить работу по 
разъяснению политики КПК среди 
трудящихся масс, активно помо
гать народному правительству в 
завершении демократических ре
форм и развитии производства 
строительства.

С речью на пленуме выступил 
также заместитель председателя 
Всекитайского комитета НПКС 
Китая заместитель председателя и 
генеральный секретарь подготови
тельного комитета по созданию 
тибетского автономного района 
Нгабу Нгаван Джигми.

На заседании пленума был за
слушан также политический доклад 
заместителя секретаря рабочего 

КПК в Тибете Чжан

По займу ежегодно проводится шесть основных тиражей — 
30 января, 30 марта, 30 мая, 30 июля, 30 сентября, 30 ноября 
и один дополнительный тираж — 30 сентября.

В тиражах на тринадцать разрядов займа разыгрывается сле
дующее количество выигрышей:

Размеры выигрышей 
на 200-рублевую 

облигацию

В каждом основном 
тираже

В каждом 
дополнительном 

тираже

100.000 рублей _ _ _ 13
50.000 рублей 26 65
25.00 рублей 65 325
10.000 рублей 325 1040

5.000 рублей 1040 10400
1.000 рублей 9100 29900

400 рублей 99944 107757

Итого: 110500 149500

Общая сумма выигры
шей (в тыс. рублей) 60452,6 148077,3

Французские города 
приглашают 

Н. С. Хрущева
Документ последовательной 

мирной политики

К орот ко
Коллектив любительского 

него театра гор. Колпашево 
тился с рабочими Кетского 
вода. Для рабочих была поставлена 
пьеса А. Софронова «Человек в от 
ставке».

народ-
встре-

лесоза-

ПАРИЖ, 21 декабря. (ТАСС). 
Все новые французские города на
правляют приглашения главе Со
ветского правительства Н. С. Хру
щеву в связи с его предстоящим 
визитом во Францию. Как сообща
ет газета «Юманите», приглашения 
поступили от муниципальных сове
тов парижского пригорода Баньоле, 
города Ла-Сутеррен (департамент 
Крез) и города Кадийан-сюр-Гаронн 
(департамент Жиронда).

БЕРЛИН. 21 декабря. (ТАСС). 
Послание Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева 
федеральному канцлеру ФРГ 
К. Аденауэру является документом 
последовательной мирной политики 
Советского Союза, пишет сегодня 
газета «Нейес Дейчланд» в пере
довой статье. Бонн должен рас
сматривать послание Н. С. Хруще
ва как своевременное серьезное 
предупреждение, говорится в 
статье. Атомное вооружение ни
когда не было исходным пунктом

Номмюниие о переговорах 
руководителей западных дермав

в  гости к  студентам Томского 
университета на очередную «лите
ратурную среду», организованную 
редакцией многотиражной газеты 
«За советскую науку», пришли сту
денты Томского политехнического

■
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института. Живо и интересно про
шло обсуждение творчества моло-
ДЫХ поэтов.

*<>>
f. ■ Рыбак колхоза имени Свердлова
V ■ ■ Александровского района тов. Ба-

рышев выловил 180 центнеров ры-
\ бы, более чем втрое перевыполнив 

годовой план.
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/70 СЛЕДАМ НАШИХ
ВЫСТУПЛЕНИЙ
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ПАРИЖ, 21 декабря. Коррес
пондент ТАСС В. Сысоева переда
ет: в коммюнике о закончившихся 
сегодня в Париже переговорах ру
ководителей западных держав го
ворится, что президент США, пре
зидент Французской республики, 
премьер-министр Соединенного ко
ролевства и канцлер Федеративной 
Республики Германии обменялись 
в течение 19, 20 и 21 декабря 
1959 года мнениями по вопросам, 
представляющим общий интерес. 
Они рассматривали вопросы об от
ношениях между Востоком и Запа
дом, о разоружении, а также гер
манскую проблему, включая Бер
лин.

11 ноября под таким заголовком 
в нашей газете было опубликовано 
письмо И. Пичугина. В нем гово
рилось о том, что в колхозе «Впе
ред к коммунизму» Шегарского 
района долгое время не устанавли
вался насос на водокачке, поэтому, 
несмотря на то, что в коровниках 
колхоза были установлены авто
поилки, воду приходилось носить 
вручную.

Секретарь Шегарского райкома 
КПСС тов. Бугров сообщил в ре
дакцию, что насос на водокачке 
в колхозе «Вперед к коммунизму» 
установлен.

Как видно из текста коммюнике, 
западные державы снова подтвер
ждают свои прежние позиции по 
вопросу о Берлине, которые были 
ИМИ изложены в коммюнике четы
рех держав от 14 декабря 1958 го
да и в заявлении Совета Северо
атлантического Союза от 16 декаб
ря 1958 года.

Как известно, позиции западных 
держав сводятся к стремлению со
хранить нынешнее ненормальное

положение в Берлине и оккупацию 
его иностранными войсками.

В коммюнике далее говорится, 
что руководители западных дер
жав пришли к соглашению о том, 
что совещание. «вчетвером с Пред
седателем Совета Министров Со
ветского Союза представляет инте
рес». Президент Эйзенхауэр, пре
зидент де Голль и премьер-министр 
Макмиллан направили послания 
Н. С. Хрущеву, предлагая, чтобы 
это совещание состоялось 27 апре
ля в Париже.
• Руководители западных держав 

договорились также о процедуре, 
которой следует придерживаться 
при подготовке этого совещания, и 
дали с этой целью соответствую
щие инструкции. При этом они за
являют, что Совет НАТО будет ин
формирован о результатах закон
чившихся переговоров, и с ним бу
дут проводиться регулярные кон
сультации.

В заключение руководители за
падных держав выражают надежду 
на то. что предстоящее совещание 
на высшем уровне будет способст
вовать укреплению мира в усло
виях справедливости.

I для реальной политики по отноше
нию к Советскому Союзу и другим 
социалистическим странам, вклю
чая ГДР. Еще менее пригодна эта 
политика сегодня, так как многие 
государственные и политические 
деятели также и западных стран 
понимают, что единственным пу
тем к миру является мирное сосу
ществование. Если германские им
периалисты развяжут атомную 
войну, то она будет роковой для 
самих империалистов. Однако этот 
путь слишком дорого обошелся бы 
немецкому народу.

В заключение газета подчеркива
ет, что настало время, чтобы за
падногерманское правительство, 
наконец, признало простые истины, 
содтжащ иеся в послании 
Н. С. Хрущева. Первым логиче
ским выводом из этого послания 
могло бы быть достижение согла
шения с ГДР о двустороннем пре
кращении вооружения и об отказе 
от атомного оружия.

комитета 
Го-хуа.

Остановившись на задачах тибет
ского комитета НПКС Китая до
кладчик отметил, что главной за 
дачей на 1960 год является даль
нейшее проведение демократиче
ских реформ, развитие земледелия 
и животноводства. Чжан Го-хуа 
разъяснил курс партии на сплоче
ние народа, воспитание и преобра
зование высших слоев населения.

Докладчик подчеркнул в заклю
чение, что необходимо усилить по
литическую разъяснительную ра
боту среди населения, крепить и 
расширять народно-демократиче
ский единый фронт, мобилизовать 
все активные силы на службу ны
нешним демократическим рефор
мам и будущему социалистическо
му строительству в Тибете.

Выигрыши, выпавшие в основных тиражах, выплачиваются 
по всем облигациям, независимо от срока их приобретения.

Выигрыши, выпавшие в дополнительных тиражах, выплачи
ваются по облигациям, приобретенным не менее, чем за девять 
месяцев до срока тиража и имеющим соответствующий талон на 
право получения этих выигрышей.

До 31 декабря 1959 г. включительно облигации 3% займа 
продаются с талоном № 13. дающим право на участие в тринад
цатом дополнительном тираже выигрышей, который состоится 
30 сентября.

Очередной, 73-й основной тираж состоится 30 января 1960 
года.

Вероятность выигрыша в 1960 году и в последующие годы, 
по сравнению с предыдущими годами, увеличивается, так как 
при неизменном количестве разыгрываемых выигрышей ранее 
выигравшие облигации в дальнейших тиражах не участвуют.

Облигации займа продаются и свободно покупаются сберега
тельными кассами.

ПРИОБРЕТАЙТЕ ОБЛИГАЦИИ 3% ЗАИМАГ
Управление гострудсберкасс и 

госкреднта Томской области.

ОША поддерживают 
планы западногерманских 

милитаристов

Томский областной драматиче- 
скнй театр им. В. П. Чкалова.
23 декабря — «Стряпуха».
Начало спектакля в 8 часов 

вечеоа.

Военное 
сотрудничество 

Западной 
Германии, Франции 

и Италии

Положение в Парагвае
ЛОНДОН, 2] декабря. (ТАСС). 

Ссылаясь на сообщения радиостан
ции повстанцев, \ корреспондент 
агентства Рейтер передает, что во 
временной столице свободного Па
рагвая городе Пуэрто-стреснер, 
переименованном повстанцами в 
Пуэрто-14-де-Майо, образовано по
встанческое правительство. В со
став правительства входят 4 ми-

и 5 — отнистра от либеральной 
фебреристской партии.

Корреспондент сообщает, что 
повстанческие' отряды с нескольких 
сторон окружают Энкарнасьон — 
второй по величине город Параг
вая, а также ведут бои в других 
районах страны.

В сообщении отмечается, что 
против диктатуры стреснера вос
стало несколько гарнизонов.

БОНН, 21 декабря. (ТАСС). Пра
вительства Западной Германии, 
Франции и Италии намерены при
ступить к совместному производст
ву ракетного оружия. Это явствует 
из сообщения газеты «Ди вельт» о 
том, что Бонн, Париж и Рим обра
тились к США с ходатайством об 
оказании помощи в осуществлении 
планов совместного производства 
«европейской ракеты» и что в Ва
шингтоне «благосклонно изучают» 
эту просьбу.

В связи с этим газета напомина
ет о заявлении министра обороны 
США Гейтса на сессии Совета 
НАТО в Париже. Гейтс заявил, в 
частности, что «различные страны 
НАТО заинтересованы в совмест
ном проекте по производству ракет 
дальнего радиуса действия» и что 
их предложения в Вашингтоне изу
чаются «особо срочно».

Газета сообщает далее, что 
проект совместного производства 
ракетного оружия обсуждался на 
секретных заседаниях военного ко
митета НАТО в Париже. Предста
вители западногерманской делега
ции в Париже признали, что речь 
идет о производстве ракет, пред
назначенных для применения с 
атомными зарядами

С шор т

ПАРИЖ. 21 декабря. (ТАСС). 
США поддерживают создание 
вооруженных сил НАТО на Бал
тийском море, в которых будет 
господствовать западногерманский 
военно-морской флот и западно- 
германские адмиралы, пишет сего
дня Женевьева Табуи во француз
ской газете «Пари-жур». В этом 
заверил министра обороны ФРГ 
Штрауса в секретной беседе на
чальник штаба военно-морских 
сил США аДкшрал Вэрк, инспекти
рующий в настоящее время запад
ногерманский флот й' '̂Балтике.

Вэрк, пишет Табуи, рекомендо
вал Штраусу «не идти ни на какие 
уступки», не признавать никакого 
свертывания обороны в районе 
Балтики, а. напротив, уничтожая 
все ограничения, требовать, чтобы 
разрешенные ФРГ эсминцы имели 
водоизмещение 3 .000— 5.000 тонн. 
Он призывал Штрауса требовать 
тактического атомного оружия 
«для обороны Балтики».

Табуи пишет, что Штраус рас
считывает при поддержке амери
канского командования добиться 
создания мощных западногерман
ских вооруженных сил.

Прибытие президента 
СШЯ Д. Эйзенхауэра 

в Мадрид
ЛОНДОН, 21 декабря. (ТАСС). 

Как передает агентство Рейтер, 
президент США Д. Эйзенхауэр 
прибыл сегодня в,Мадрид.

ИЗВЕЩЕНИЯ

Первенет во Томска 
по баскетболу

В воскресенье в спортзале 
«Труд» продолжались соревнова
ния по баскетболу на первенство 
г. Томска. Первыми встретились 
команды клубов медицинского и 
строительного институтов. Студен
ты-строители вышли победителями 
во встречах вторых женских и 
обеих мужских команд. За неявку 
на игру первой женской команде 
строительного института зачтено 
поражение.

Студенты пединститута победили 
во всех встречах спортсменов об
щества «Труд».

Наиболее интересными в этот 
день были встречи команд клубов 
университета и политехнического 
института. Во встрече вторых жен
ских команд победили спортсменки 
политехнического института. Мало 
кто сомневался в победе политех
ников в игре вторых мунсских 
команд. И, действительно, после 
первой половины встречи студенты 
ТПИ выиграли у своих соперников 
22 очка. Однако во втором тайме

сравнять 
время и

I студенты ТГУ сумели 
счет, а в дополнительное 
завоевать победу; Счет 55:52.

Во встрече первых женских 
команд победили опытные баскет
болисты ТГУ.

В последней игре встретились 
первые мужские команды этих 
клубов. Игра проходила в упорной 
борьбе, но к финалу превосходство 
спортсменов ТПИ стало заметньш. 
Они вышли победителями со сче
том 70:61.

Таким образом, после двух дней 
соревнований в клубном зачете 
впереди идут спортсмены педагоги
ческого института, набравшие 40 
очков из 40 возможных. На втором 
и третьем местах находятся коман
ды клубов ТПИ и ТИСИ, имеющие 
соответственно 29 очков и 24 очка. 
Далее следуют коллективы «Тру
да», университета, медицинского 
института и ТЭМИИТа.

Соревнования продлятся до 
1 февраля 1960 года.

В. томилов.

Спартакиада школьников
Во второй день соревнований об

ластной спартакиады школьников 
состоялись эстафетные гонки. На 
дистанции 3X 5 км среди юношей 
первое и второе места завоевали 
первая и вторая команды детской 
сЦортивной школы г. Томска. На 
третьем месте — команда г. Аси
но.

В эстафете 3X 3 км среди маль
чиков первенствовали асиновские 
школьники, второе и третье места 
— за командами № 1 и № 5  дет-' 
ской спортивной школы г. Томска.

У девушек на первом и втором ме
стах команды № 1 и № 2 детской 
спортивной школы г. Томска, на 
третьем — города Асино.

В состя.заниях девочек (3X2 км) 
лучший результат имеет команда 
г. Асино, на втором и третьем ме
стах — команды № 1 и № 2 дет
ской спортивной школы г. Томска.

Общее первое место в областной 
спартакиаде .заняла команда № 1 
детской спортивной школы г. Том
ска, второе — г. Аенно, третье — 
команда № 2 детской спортивной 
школы.г. Томска.

Состязаются лыжники 
двух районов

20 декабря в Молчанове состоя
лись соревнования лыжников Мол- 
чановского и Кривошеинского рай
онов. Победу ' одержала ■ команда 
Молчановского района, ей вручены 
вымпел и диплом.

Среди девушек на дистанции 
5 километров лучшие результаты 
показала ученица 10-го класса Мо-

гочинской средней школы Светлана 
Триумова, ее время — 28 минут 
35 секунд.

Среди мужчин на дистанции 10 
километров лучшее время — 59 
минут 29 секунд — показал инже
нер МДО-134 Василий Красиль
ников.

23 декабря, в 7 часов вечера, в 
обллектории состоится лекция по 
вопросам внешней политики и со
временных международных отно
шений на тему «'Успехи строитель
ства социализма в европейских 
странах народной демократии». 
Читает тов. Нечухрин Н. П.

V
Сегодня, 23 декабря, в 7 часов 

вечера, в Доме политического про
свещения ГК КПСС (г. Томск, пер. 
Кооперативный, 5) состоится теоре
тическая конференция на тему  
«40-летие освобождения Сибири от 
белогвардейцев и иностранных ин
тервентов».

Принять участие в конференции 
приглашаются все желающие.

Кинотеатр имени М. Горького
23 декабря — новый художест

венный цветной фильм «Малыш
ка». Сеансы: 9-10. 11-00. 12-50,
2- 40, 4-30, 6-25, 8-20, 10-15.

Зал кинохроники 
23 декабря — по просьбе зри

телей цветной приключенческий 
фильм «Тропою дж.унглей». Сеан
сы: 9-00, 10-15, 11-30, 12-45.

Художественный фильм «Встре
ча со счастьем». Сеансы: 2-00,
3- 50, 5-40. 7-30, 9-20.

(Дети до 16 лет не допускают
ся).

Кинотеатр имени И. Черных
,23 декабря. Малый зал — но

вый художественный фильм «Ма
лышка». Сеансы- 8-50. 10-35,
12-20, 2-05. 3-50, 5-35, 7-20, 9-05, 
10-50.
Кинотеатр дома культуры ТЭМЗа

23 декабря— «Возраст любви».
25 декабря — «Василий Сури

ков».
26 декабря — «Разные судьбы».
27 декабря — «Его поколение». 
Начало сеансов: 10, 12, 2,

Томский университет доводит до 
сведения студентов-заочнинов о 
том, что заочное отделение с 15 де
кабря работает в следующие дни 
и часы:

ПОНЕДЕЛЬНИК — с 1 час. до 
5 час.; СРЕДА и ПЯТНИЦА — с 
3  час. до 7 час. 30  мин.; ВТОР
НИК, ЧЕТВЕРГ и СУББОТА — 
с 9 час. до 12 час. 30 мин. дня.

Томжелдорпроекту требуются на 
постоянную работу: кочегары, сле
сарь по водопроводу, канализации 
и отоплению и временные рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20. отдел кадров.

26 декабря 1959 года, в 7 часов 
вечера, проводится вечер встречи 
выпускников 43-й школы (г. Томск; 
улица Тверская, 74). Приглашают
ся все окончившие школу.

Стадиону ДСО «Труд» требуют
ся: гардеробщицы, уборщицы и 
рабочие.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11. 2 — 1

Томскому горжилуправлению 
требуются инженеры и техники. 

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 73, комната 6.

2— 1

Среда, 23 декабря 
19.00. Новая кинохроника. 

19.20. Д.ПЯ студентов. В програм
ме: очерк «Дневник целинника» и 
«Картинки студенческой жизни». 
19.50. «Последние известия», 
20.00. Кнноповесть «В степной 
тиши». 21.30. Новые хроникально
документальные фильмы.

Томской фабрике культтоваров 
требуются: пилорамщик, дворник- 
конюх и грузчики.

Обращаться; г. Томск, Татарский 
переулок, 1-а. 2— 1

Томскому отделению управления 
торговли СИБВО требуются про
давцы и бухгалтер.
• Обращаться; г. Томск, переулок 

Нахановича, 8, отдел кадров.

Заводу железобетонных и бетон
ных изделий и конструкций № 1 
треста «Стройдеталь» требуются: 
столяры, станочники, бетонщики и 
рабочие в распиловочный цех.

Обращаться; г. Томск, Степанов- 
ский переезд, 1, отдел кадров.

3 — 1

Соблюдайте правила пожарной 
безопасности при устройстве ёлок

24 декабря, в 2 часа дня, в Доме 
политического просвещения ГК 
КПСС состоится очередной семи 
нар руководителей политшкол.

24 декабря, в 3 часа дня, в зале 
заседаний ГК КПСС (г. Томск, пер. 
Батенькова, 6) для работников 
искусства состоится лекция «Лите
ратура как специфическое искусст
во слова». Лектор— тов. Бабуш
кин Н. Ф.

ПОГОДА ’
По сообщению Томского гидро- 

23 де- 
ожи-

метеорологического бюро 
кабря по Томской области 
дается облачная погода с проясне
ниями, по крайним юго-восточным 
районам слабый снег, по осталь
ным районам без осадков, ветер 
западный, 3 — 7 метров в секунду, 
температура воздуха 2 0 —25 гра
дусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Во избежание пожаров при устройстве новогодней елки со
блюдайте следующие правила;

Устанавливайте ёлку на устойчивой подставке.
Не допускайте освещения ёлки свечами и украшения ее 

игрушками из легковоспламеняющихся материалов.
Монтируйте электроосвещение ёлки только осветительным 

электрошнуром с надежной изоляцией мест соединения.
Не устанавливайте ёлку вблизи отопительных приборов.
В помещении, где установлена ёлка, не зажигайте бенгаль

ских огней и хлопушек.
Не допускайте игр детей в маскарадных платьях из ваты 

марли и бумаги.
Не обкладывайте ёлку ватой, не пропитанной огнезащитным 

составом.
Воспрещается устройство ёлок в общественных местах (шко

лах. клубах, учреждениях) без предварительного осмотра по
мещении представителями государственного пожарного надзо
ра и получения разрешения на устройство ёлок.

Управление пожарной охраны УВД 
Томского облисполкома.

Орсу Томского лесоперевалоч
ного и деревообрабатывающего 
комбината требуются: бухгал
тер-ревизор, заведующий магази
ном, продавцы, плотники, столяры, 
каменщики, печники, доярки и 
разнорабочие.

Обращаться; г. Томск, поселок 
Черемошннки.

Гр-н Ромашов Сергей Григорье
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Лермонтова, 29, кв. 6. воз
буждает ̂ дело о расторжении брака 
с гр-кой Ромашовой Владелиной 
Александровной, проживающей в 
г. Томске, переулок Албанский, 19.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка г. Том
ска.

Парторганизация, местный 
комитет и весь коллектив Том
ской городской больницы вы
ражают соболезнование заслу
женному врачу РСФСР Сидоро
ву Л. И. по поводу смерти его 
отца, члена КПСС

СИДОРОВА 
Ивана Родионовича.

Томскому университету требуют
ся: стеклодув, комендант, конюх-
возчик, гардеробщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 36, отдел кадров.

Адрес редакции; гор. Томсщ проси, им. Ленина, 66, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75. ответ, секретаря — 31 19 секпетапн» — 42-40 отделов- пяптийнпй жишн 37  7 7  и 42 44 ппппягянлы 47 4ч 
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